
Convênios com Estado garantem
construção de CEO e de Creas

Divulgação/Prefeitura

Assinatura aconteceu na
quinta-feira, no Palácio dos
Bandeirantes, em São Paulo,
com a presença do prefeito Thiago
Silva e vice Giuliano Antonelli

O prefeito Thiago Silva e o
vice-prefeito Giuliano Antonelli
foram a São Paulo na quinta-
feira, 9, para assinar mais dois
convênios com o governo do
Estado. Os recursos, mais de

R$ 1,5 milhão, vão garantir a
construção de um CEO (Cen-
tro de Especialidades Odon-
tológicas) e um CREAS (Cen-
tro Especializado de Assistên-
cia Social) em São Pedro. A3

Vice-prefeito Giuliano Antonelli, governador Tarcísio de Frei-
tas e o prefeito Thiago Silva, no Palácio dos Bandeirantes

CRÍTICAS – O vereador Nelinho Noronha (PT), de Águas de São Pedro, não poupa críticas à diretora
Tatiana Heindorn pelo aumento do bullying nas escolas, denunciados por mães de alunos. A16

HOMENAGEM – Atleta homenageado Jefferson José de
Moura, prefeito Thiago Silva e o vereador Dudu, durante
abertura dos Jogos Interescolares. A4

EVENTO – Durante encontro de lideranças realizado no últi-
mo dia 7, no Cine Teatro São Pedro, o prefeito Thiago Silvia e
o vice Dr. Giuliano Antonelli apresentam obras e ações realizadas
no atual mandato e outras planejadas para este ano. Os partici-
pantes também assistiram a um vídeo do deputado estadual
Helinho Zanatta, que destacou a força do grupo e avanços
conquistados em São Pedro em nome de um projeto coletivo. A11

Daniella Oliveira

Divulgação/

Divulgação/

Thermas Water Park participa de
Comissão de Turismo do Estado

A5



A Tribuna de São Pedro
sábado, 11 de maio de 2024A2

Aldo Nunes

Todo segundo do-
mingo do mês de maio,
devemos olhar para às
nossas

mãos e percebermos
que nelas, quando lava-
mos nosso rosto pe.l.a
manhã, elas meio fecha-
das para amparar a
água que cai pela tornei-
ra, forma cada uma delas, meia con-
cha e, podemos notar que em suas
palmas cada qual possui a letra "M",
abreviatura de Mãe, aquela que nos
deu a vida. Lembro para quem nada
conhece do 'latim', esse 11M11, é um
sinal de nascença que todos nós
possuímos e simboliza Maria, mãe
de Jesus, o Cristo. É também consi-
derada como a Mãe do Mundo na
mitologia grega com o nome de So-
phia, 3.000 a.e. Por isso, este do-
mingo (12/05/2024) é hora de reve-
rencia-las com todo respeito e ne-
cessária gratidão por nos termos
proporcionado a nossa vivência;
formarmos uma família indepen-
dentemente da nossa cor; da nossa
raça; seus costumes e hábitos...

*****
Infelizmente, os efeitos climá-

ticos pelos quais venho me expres-
sando, ultimamente, o nosso esta-
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Este domingo é uma data especialíssima
do federativo do Rio
Grande do Sul, nesta
semana que ora finda foi
sacudido por chuvas e
ventos além da medida
que abalou a todos nós
brasileiros e o mundo.
Nunca vivenciei tama-
nha catástrofe. O esta-
do riograndense está
sob água e desmorona-
mentos de encostas ja-

mais vistas e sentidas e, sua capi-
tal, Porto Alegre, totalmente ala-
gada e aviões submersos o que
impede toda aterrisagem e decola-
gem de aeronaves. Um verdadeiro
caos que conheço por leituras mís-
ticas da minha biblioteca especi-
alizada que mantenho há bom tem-
po e que leio buscando explicações
para o que está acontecendo conos-
co nesses últimos anos..

Mostremos o melhor de nós e
procuremos mostrar nossa influ-
ência, principalmente em assuntos
que não conseguimos resolver,
contando apenas com nossos re-
cursos financeiros. Precisamos
da ajuda de todos para que pos-
samos ultrapassar esse momento
caótico e proporcionar melhores
dias para todos. Abra o jogo, com
clareza, e nesse domingo, Dia
das Mães, sejamos corajosos o
bastante para juntos e em família,

vencermos esses acontecimentos.
 Nosso país é de um povo amo-

roso e fraterno e já está com a mão
na massa para o necessário socor-
ro e vamos vencer.

Disseram Peter James & Nick
Thorpe em seu 'Livro de Ouro dos
Mistérios da ntiguidade' publica-
ção da EDIOURO, 3ª edição: "Du-
rante séculos, filósofos, cientistas e
charlatães buscaram decifrar os
mistérios do nosso passado. Hoje,
com os testes de DNA, a datação
do carbono e outras ferramentas
científicas de ponta, já se pode am-
bicionar chegar mais perto da ver-
dade". Para quem gosta de ler e
também acompanha o noticiário de
todo planeta Terra, esse é um livro
que deve ser lido por aqueles que
querem melhor compreender os
mistérios do mundo antigo.

Nesse nosso céu são-pedrense,
quando escrevo o presente artigo, a
Lua é Nova até às 08h49 do dia 15/

05 (quarta-feira), irá iniciar a sua fase
Crescente, encerrando o seu menor
brilho para dar início a Lua/Cheia
no dia 23/05 (quinta- feira) quando
seu brilho chegará no ápice em 30/
05 (quinta-feira, Corpus Christi) e no
nosso céu ela brilhará encantando
as noites sem chuvas e com ventos
fortes e bravios. Vamos nos prepa-
rar pois as previsões feitas sem as
informações necessárias, não são
confiáveis, pois não temos aqui apa-
relhagem de ponta para fazê-lo. Vou
revelar para os católicos da nossa São
Pedro que a nossa igreja central (Ma-
triz), é uma das 6 (seis) igrejas proje-
tadas utilizando-se da bússola e a
rosa-dos-ventos, tem a sua porta
principal voltada para o Sul magné-
tico e seu fundo para o Norte, para
ser amparada em chão firme.

Que neste final de semana se-
jamos amparados para que sejam
verdadeiras essas previsões climá-
ticas. Estão brigando pela Lua para
que dela sejam extraídos minerais
para ter um ponto de apoio nas
futuras viagens para Marte. Será?

Aldo Nunes, contabilis-
ta, articulista de jornais,
advogado, Auditor Fiscal
de Rendas do Governo
do Estado de São Pauto,
aposentado;  e-mail:
audusconsultoria@gmail.com
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Cultura e inovação
Na semana pas-

sada, quando fiz um
programa de entre-
vista de televisão,
tive a oportunidade
de dizer que atraves-
samos no Brasil um
período que chamei
de "pálido" no que se
refere à cultura. Po-
demos constatar esta
afirmação, estamos
com certa fome e expectativa de
que surjam na atualidade ar-
tistas da dimensão de Portinari
e Guimarães Rosa.

Temos saudade também
dos movimentos que mexeram
com a música, como a Bossa
Nova, de onde saíram Tom Jo-
bim, João Gilberto; a Jovem
Guarda, mesclando música,
comportamento e moda; os
grandes da MPB, Gil, Caetano
e, sobretudo, Chico, o maior de
todos, os mineiros do Clube da
Esquina, e tantos outros.

Lembro que em meados da
década de 1960 surgiu o Festival
Internacional da Canção, organi-
zado por Augusto Marzagão, ins-
pirado no Festival de Sanremo, e
o Festival de Música Popular Bra-
sileira, estimulados com músicas
de protesto contra o regime mili-
tar, como a de Geraldo Vandré,
que se tornou símbolo dessa
atitude com sua canção "Pra
não dizer que não falei das flo-

res": morrer pela pá-
tria e viver sem razão.

Sempre me preocu-
pou o que hoje se tor-
nou um refrão dos ad-
ministradores: moder-
nidade e inovação. Nes-
se sentido, quando era
governador do Mara-
nhão, em 1964, diante
da imensa carência de
professores, fui pionei-

ro no Brasil com o ensino a distân-
cia. Implantei um circuito fechado
em dois colégios, que serviram de
exemplo, em que a aula era trans-
mitida em todas as salas. Depois
consegui para o Estado uma conces-
são de televisão aberta, que chamei
de "televisão didática", com a trans-
missão de aulas já então ganhan-
do o interior com o meu programa
de ginásios, a que dei o título de
"Ginásios Bandeirantes" - eram 64
unidades, em mais da metade dos
Municípios do interior. O Mara-
nhão tinha até então apenas um
ginásio, na capital do Estado, o Li-
ceu Maranhense, em que estudei.

Para esse programa, manda-
ra dois educadores, irmãos Maris-
tas, para, durante seis meses, apren-
derem o que os japoneses já fazi-
am, o ensino a distância, e esco-
lherem o equipamento que seria
necessário implantar no Estado.

Assim foi feito, e os estudio-
sos do assunto se referem ao fato
de o Maranhão ser o pioneiro do

ensino a distância no Brasil. E
até hoje está funcionando.

Um país  para  ser  uma
grande potência não basta ser
potência militar, potência eco-
nômica, potência política e de-
mocrática: é preciso ser primei-
ro uma potência cultural.

Esse pioneirismo fez com que
minha causa parlamentar fosse a
cultura. Nesse sentido criei o Mi-
nistério da Cultura e, durante o
exercício dos meus mandatos par-
lamentares, propus e foram apro-
vados o projeto Fundo Nacional
Pró-Leitura, a Política Nacional
do Livro e, ainda deputado, apre-
sentei o primeiro projeto de in-
centivos fiscais à cultura, impor-
tantes na formação dos jovens e
para o conhecimento dos adultos.

É lendo que se abrem portas,
os horizontes da imaginação e a
capacidade de compreender e a es-
perança de transformar o mun-
do. Daí a importância do livro.

Ao nascer Deus me deu um
amigo, o livro, que jamais abando-
nei. Acredito que tenha passado 20%
da minha vida lendo. Não tenho
outra dedicação para encher o meu

ócio, senão o prazer da leitura.
Não podemos falar de cultura sem
que deságue no nosso inevitável
desejo de abordar o problema da
educação. Mas esse será o objeti-
vo de outro artigo, tão vasto é o
terreno em que a crítica ao mode-
lo atual é maior que os ganhos.
Estamos no mundo da ciência e da
tecnologia. O Brasil está atrasado.
As últimas descobertas de ponta
ocorreram no tempo em que ocu-
pei a Presidência da República:
enriquecimento de urânio, fibra
ótica, fabricação de satélites, se-
micondutores…

Assim não podemos perder
a visão do futuro. Nossos avan-
ços atuais ficam na área da
agroindústria, com o reconhe-
cimento do extraordinário tra-
balho da Embrapa. Apesar de
tudo o Brasil tem crescido muito
em termos de pesquisa científi-
ca, estando hoje entre os gran-
des do mundo. Nada espetacu-
lar, mas muita coisa importante.

Vamos terminar este arti-
go dizendo da nossa ambição
(a minha!) de o Brasil trans-
formar-se numa potência cul-
tural, numa potência educacio-
nal, o que levará a ser uma po-
tência científica e econômica.

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

Asas para voar: reflexões de uma
Mãe sobre liberdade, desapego e escolhas
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Maristela Negri

Ser mãe é navegar em uma
jornada repleta de complexidades,
desafios e riquezas inimagináveis.
Desde o primeiro vislumbre de
vida dentro de mim, passando pe-
las dores e alegrias do parto, até
os momentos de amamentação e
os primeiros passos, cada etapa é
imbuída de um amor profundo e
indescritível. O som do chamado
"mãe, mãe..." ecoa como uma me-
lodia que desejo ouvir eternamen-
te. A saudade desses tempos já vi-
vidos é uma doce lembrança da
preciosidade de cada instante.

No coração da maternidade,
deparei-me com uma verdade para-
doxal: o amor mais profundo
muitas vezes se manifesta através
do desapego. Vivemos em um
mundo de caminhos variados e
infinitas possibilidades, onde ser
mãe significa assumir o papel de um
arco, conforme a bela metáfora de
Gibran Kalil Gibran. Somos
convocadas a lançar nossos filhos,
como flechas vivas, para o vasto
desconhecido. Inspirada pelas pala-
vras eternas de Gibran, minha
reflexão sobre ser mãe ilumina-se sob
a luz da liberdade, do desapego e
das escolhas individuais. "Vossos
filhos não são vossos filhos, são os
filhos e as filhas da ânsia da vida
por si mesma" - essa lembrança
ressoa profundamente, recordando-
me que, embora nascidos de mim,
meus filhos pertencem ao mundo e
aos seus próprios destinos.

Mergulhando nessa reflexão,
entendi, ao longo do meu processo
de aprendizado como mãe, a essên-
cia do meu papel: ser um ser que
acolhe, ama e prepara, mas que, no
fim, reconhece a liberdade, a inde-
pendência e a individualidade de

cada filho. O desapego, muitas vezes
mal interpretado como falta de
amor, revela sua verdadeira
natureza no âmago da maternida-
de. Não é ausência de amor, mas
sim um amor tão imenso que
transcende a necessidade de posse.
Como mães, somos arcos robustos
que lançam nossas flechas vivas -
nossos filhos - em direção ao des-
conhecido. Eles são destinados a
voar, explorar e viver suas própri-
as vidas, impulsionados pelas asas
que lhes demos. Asas forjadas não
de penas e cera, mas de confiança,
valores, amor e a coragem para
realizar seus sonhos. Permitir que
voem é reconhecer que cada um tem
seu próprio caminho a trilhar, suas
próprias lições a aprender.

Quando meus filhos anunci-
aram seus planos de se mudarem
para a Austrália, fui envolvida por
um turbilhão de emoções. A ad-
miração pela coragem deles em tri-
lhar seus próprios caminhos mis-
turou-se com um medo instintivo
de vê-los encarar o mundo por
conta própria. Surgiram temores
de talvez nunca mais vê-los, de que
pudessem não atingir o sucesso ou
encontrar a verdadeira felicidade.
Contudo, essas inquietações me
levaram a questionar: o que real-
mente define o sucesso? E a felici-
dade, o que é de fato? Foi nesse
mar de dúvidas que uma compre-
ensão cristalina emergiu: o suces-
so verdadeiro não se mede pelo
lugar em que estão, mas sim pela
maneira como escolhem viver suas
vidas. É na forma como buscam e de-
finem suas próprias versões de suces-
so e felicidade que reside a verda-
deira essência de suas conquistas.

A sociedade frequentemente
impõe padrões rígidos de sucesso,
medidos por diplomas universitá-

rios, pós-graduações, mestrados,
doutorados, carreiras tradicionais
e marcos familiares. No entanto, o
que eu mais desejo para meus fi-
lhos é que encontrem sua própria
felicidade genuína, realização pes-
soal e a capacidade de amar e ser
amado. E, embora as pessoas pos-
sam julgar por eu permitir que
meus filhos não sigam esses pa-
drões convencionais, a jornada da
maternidade é uma tapeçaria com-
plexa de amor, aprendizado, de-
sapego, escolhas e entrega. A ver-
dadeira essência da maternidade
não vem da proximidade física,
embora a presença deles seja, ine-
gavelmente, um prazer incompa-
rável, ou da adesão às expectati-
vas sociais, mas do conhecimento
de que, apesar dos medos e julga-
mentos, meus filhos estão trilhan-
do seus próprios caminhos, equi-
pados com o melhor que pude
oferecer. Eles escolheram explo-
rar suas próprias paixões e de-
finir o sucesso em seus próprios
termos, desafiando as expectati-
vas e mostrando que a realiza-
ção pessoal e profissional pode
assumir muitas formas.

Ser mãe é reconhecer e respei-
tar a liberdade e a capacidade dos
filhos de fazer suas próprias esco-
lhas e escrever suas próprias histó-

rias, guiados por seus corações em
busca de seus significados pessoais
de sucesso e felicidade. Essa jornada
envolve um diálogo aberto sobre a
responsabilidade que acompanha
cada decisão, ensinando-os a nave-
gar pelas consequências de seus
atos com consciência. No cerne da
maternidade, está o amor que cele-
bra a individualidade dos filhos, ofe-
recendo um porto seguro para
apoio, reflexão e aprendizado. Ao
equipá-los com discernimento e estar
presente para dialogar e ouvir, con-
fiamos na base que construímos jun-
tos, sabendo que cada escolha é uma
oportunidade para crescimento.

Cara leitora, caro leitor, en-
quanto navegamos pelas águas,
por vezes turbulentas, da vida e
da maternidade, somos frequen-
temente confrontados com esco-
lhas que definem não apenas o
nosso caminho, mas também o dos
que mais amamos. Diante das in-
finitas possibilidades e dos desafi-
os que a vida nos apresenta, con-
vido você a refletir comigo:

Em um mundo que fre-
quentemente nos pressiona a
seguir caminhos pré-definidos
e a atender a expectativas ex-
ternas, como podemos cultivar
a coragem de permitir que nos-
sos filhos, e até nós mesmos,
tracemos nossas próprias rotas em
busca de uma felicidade genuína e
de uma vida autêntica?

Maristela Negri, Mestre
em Educação Física, Pós-
graduada em Neurociên-
cias aplicada à Longevida-
de; Sócia Diretora do Cen-
tro de Longevidade e Atuali-
zação e Piracicaba (CLAP)
marismarrano@terra.com.br
@maristelanegrioficial

Para celebrar o maior
amor do mundo

Juliana Camargo
Gonçalves

É engraçado
pensar nos rumos
que a vida pode to-
mar. Certo dia, ima-
ginando uma
situação cotidiana,
peguei-me pensan-
do em todas as in-
finitas escolhas que
eu poderia ter feito para o meu dia.
Cada escolha acabaria por resul-
tar em um destino diferente. Um
ônibus na hora errada e… lá se foi
o amor da sua vida. Ou, uma ques-
tão errada no gabarito e deixa-
ria de fazer sua faculdade dos
sonhos. Não acredito em coin-
cidências. Eu escrevo, sou toda
poesia. Se acreditasse em aca-
sos, talvez me contentasse em
escrever por acidente. Mas, tenho
para mim que até mesmo esse mero
acidente da vida tinha hora, ra-
zão e motivo para acontecer.

Dentre as inquietantes ques-
tões do destino em que estive pen-
sando, uma sempre me chamou
muita atenção. Certas coisas do
coração, vontades, podem explicar
a nossa vida. Minha mãe sempre
teve o sonho de ser mãe. Segundo
ela, desde que se conhece por gen-
te, gostava de se imaginar carre-
gando o amor nos braços e mais
tarde, vê-lo alçando voo pela vida.
E onde está o destino nisso tudo?
Coincidentemente (ou não), mi-
nha mãe nasceu quase que exa-
tamente no dia das mães. E isso
poderia explicar seu coração.
Mas, gosto de pensar que o pro-
pósito dela é exatamente o de
ser a melhor no que movimenta
o maior sonho da sua vida.

Não acho que todas as
mães incríveis devam fazer
aniversário no dia das mães,
mas acho que todas as mães
renascem nesse dia. Acho que
todas  e las  encontram um
propósito maior que céu para
estarem vivas. Essa ideia de
ter seu coração e vida fora
do seu próprio corpo é tão
a s s u s t a d o r a ,  m a s  t ã o
g r a n d i osa. Talvez sejam as
mães os seres mais próximos de
Deus, em sua plena divindade
de sentir. Sentir por quem ama,
defender quem ama, proteger
seus frutos como o ser mais
poderoso e forte do mundo.
Porque elas são mesmo. Nada
nunca explicará o que se passa
no coração de uma mãe. Mesmo
que vivamos tentando entender
o porquê tanta preocupação.

As frases como "você não é
todo mundo!", "leva um casaqui-
nho porque vai esfriar!", "se eu for
aí e encontrar…", "para de pertur-
bar seu irmão" talvez sejam parte
de um protocolo preparado pelo
organismo quando se tem consci-
ência da responsabilidade que é ter
uma vida além da sua. E comica-
mente mas não coincidentemente,
elas sempre estão certas. Estou er-
rada? Esqueça de levar o guarda-
chuva (que sua mãe disse umas

mil vezes pra levar)
quando sair de casa e
veja o toró que
armará sobre você.
Deixe de comer os le-
gumes que ela prepa-
rou e veja a surpresa
que terá tardiamente.
Esse é um dom. E por
mais louco que possa
parecer, pense na in-
finidade de loucuras

que já aconteceram até então para
que você continue a fazer o que
faz e viva sendo o que é. Achamos
loucura tudo aquilo que não po-
demos explicar. E a surpresa é:
existem muitas coisas sem expli-
cação nesse mundo. Mas o amor
de mãe nunca será uma loucura
sem explicação. Está mais do que
escancarada a fortaleza que é ge-

rar, nutrir, criar, cuidar, zelar,
amar, proteger e todos os outros
verbos mais lindos do mundo.

A essência está em ser e
fazer  morada em todos os
corações. As mães sempre serão
a nossa maior razão de amor e
o significado mais genuíno da
gratidão. Sou grata por ter
uma mãe que sempre teve como
sonho amar, sem medo e sem
medidas. Amar com todo seu
coração. Amar como se toda
sua vida dependesse disso.
Porque nós dependemos desse
amor. E talvez nada nunca seja
o suficiente para fazer valer
todos os dias em que você, mãe,
esteve mais empenhada na
felicidade do seu filho do que
em sua própria.  Nada será
suficiente para agradecer as
inúmeras noites em que, em
claro, você procurou ninar seu
amor nos braços para trazê-lo
conforto. Nada será suficiente
pelo sacrifício diário, pelo risco,
luta e garra. Obrigada, Mãe (a
minha, a sua e a Nossa) por
não nos desamparar quando o
mundo despenca. Por nutrir a
vontade de viver cada dia como
se fossem todos especiais. Por
cada noite mal dormida e dia
cansativo lutando pela nossa
educação, cuidado e conforto.
Pela "coincidência" que explica
a razão de toda existência. Pelo
maior amor do mundo. Que
existe também no meu coração.
E e le  é  inteiramente  seu.
Eternamente.

Juliana Camargo Gon-
çalves, estudante de Le-
tras da USP - Universi-
dade de São Paulo

Está mais do queEstá mais do queEstá mais do queEstá mais do queEstá mais do que
escancarada aescancarada aescancarada aescancarada aescancarada a
fortaleza que éfortaleza que éfortaleza que éfortaleza que éfortaleza que é
gerargerargerargerargerar, nutrir, nutrir, nutrir, nutrir, nutrir,,,,,
criarcriarcriarcriarcriar, cuidar, cuidar, cuidar, cuidar, cuidar,,,,,
zelarzelarzelarzelarzelar, amar, amar, amar, amar, amar,,,,,
proteger e todosproteger e todosproteger e todosproteger e todosproteger e todos
os outros verbosos outros verbosos outros verbosos outros verbosos outros verbos
mais lindos domais lindos domais lindos domais lindos domais lindos do
mundomundomundomundomundo

Molécula contra a gripe
Molécula pro-duzida
no intestino po- de ter
efeito protetor contra a
gripe segundo estudos
na Unicamp e no Insti-
tuto Pasteur de Lille, na
França. Essa molécula,
produzida no intestino
pode ajudar a prevenir
e mesmo tratar a gri-
pe, segundo artigo pu-
blicado na Revista Gut Microbes.
Essas experiências com camun-
dongos mostraram uma queda
nos níveis da molécula conheci-
da como ácido indol-3-propiôni-
co (IPA, na sigla em inglês) du-
rante a infecção pelo vírus influ-
enza, variante H3N2. Ao suple-
mentar os animais infectados
com uma versão sintética do IPA,

os pesquisadores ob-
servaram uma redu-
ção na carga viral e na
inflamação dos pul-
mões. "Esses resulta-
dos são promissores e
sugerem que o IPA, no
futuro, poderá ser
usado para ajudar a
prevenir ou tratar a
infecção pelo vírus in-

fluenza, responsável por grandes
epidemias. No entanto, mais es-
tudos são necessários para con-
firmar esses achados em huma-
nos e para entender melhor como
essa molécula funciona".

———
Jose F. Höfling, pro-
fessor universitário
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CASAS E APARTAMENTOS

Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários, 01
suíte com sacada, w.c. social com box e gabinetes,  sala
para 2 ambientes com  varanda, cozinha americana com ar-
mários, área de serviço, garagem, elevador, área de lazer com-
pleta na cobertura. R$ 550.000,00  ( D)

APT. CENTRAL: Amplo apartamento com 2 suítes com armá-
rios,  lavabo, sala para 2 ambientes, cozinha, área de serviço,
garagem demarcada, portão eletrônico, ar condicionado. R$
450.000,00 ( M)

Apt.. central: Térreo, sala para 2 ambientes com sacada, 2
quartos, 1 banheiro, cozinha, área de serviço, estacionamen-
to demarcado. R$ 380.000,00 (S)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de estar,
copa, cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,  R$
450.000,00 (M.E).

CASA JD.PORANGABA:  1 dorm.  com armário, +1 suíte
com armários , w.c. social,  sala para ambientes com varan-
da,  cozinha americana, área de serviço, abrigo para 2 carros,
amplo quintal. R$ 550.000,00 (S.)

CASA NOVissima PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista
panorâmica), w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha
americana, área de serviço interna, área gourmet, pequeno
quintal (com opção de + 1 terreno murado), abrigo descober-
to, plana,  excelente acabamento. R$ 720.000,00 -  (EB).

CASA COND.ÁGUAS DO CAMPO :  Térrea, 2 salas, lavabo,
cozinha, área de serviço, 1 suíte máster, abrigo para 2 carros,
depósito, terreno de rua a rua
(com entrada de veículos aos fundos) .R$ 550.000,00 - (M)

Casa jd. Porangaba: 2 dorm. (1 suíte com A/E), w.c. social,
sala de estar, varanda e sacada,  copa, cozinha, área de ser-
viço e quintal, abrigo para 3 carros. R$ 450.000,00 (M).

CASA JD. PORANGABA:  Excelente localização, parte tér-
rea 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, varanda, área com
churrasqueira. Parte superior: 2 amplos quartos com vista
panorâmica, 1 banheiro. Demais: entrada lateral para vários
carros, piscina, churrasqueira R$ 580.000,00

Casa jd. Porangaba: Excelente local, alto com vista panorâ-
mica, 3 dorm. (1 suíte), w.c. social, sala para 2 ambientes,
sacada, cozinha, área de serviço, piscina coberta e aqueci-
da, banheiro externo, pérgola, 1 garagem grande com portão
eletrônico. R$ 600.000,00 (A.S)

Casa jd. iporanga:  Casa térrea, 3 dorm. (1 suite) w.c. social,
sala, cozinha americana, abrigo (2), varanda, área gourmet
com cozinha completa,  churrasqueira, banheiro, piscina, la-
vanderia, jardins. R$ 690.000,00 (S)

TERRENOS
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 480.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CALÇA-
DA)- R$ 130.000,00 (P.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLIVE - R$
120.000,00 (V.Z)
TERRENO JD. IPORANGA:  315 M2 - PEQ. DECLIVE. R$
180.000,00 (W)
TERRENO JD. PORANGABA: 300M2, DECLIVE, MURADO.
R$ 195.000.00 (J)
TERRENO JD. PORANGABA: 254 M2, EXCELENTE VISTA.
R$ 130.000 (G)
TERRENO VISTA PARA O LAGO:  284 M2, DECLIVE . R$
150.000,00 (A)
Terrenos em condomínio fechado, várias opções, consulte-nos!

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente resi-
dência de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos,
w. c. social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar, cozi-
nha com armários, varandas em L, piscina, quiosque com churras-
queira, play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa para ca-
seiro e quarto de ferramentas. R$ 795.000.00 (V.)

CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$ 220.000,00.

CHÁCARA PRIMAVERA:  5.000m2, casa semi nova com    2
dorm. ( 1 suíte com hidro massagem), w.c. social,  sala de
estar, copa, cozinha,  varandas,    churrasqueira, piscina,
pomar, galinheiro, lago com peixes, c. futebol, etc. R$
680.000,0 ( M)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  5.000M2, CERCADA,
CASA SIMPLES COM 2 QUARTOS, SALA, COZINHA E BA-
NHEIRO , POÇO COMUM . R$ 320.000,00 (L.).

RRRRRECURSOSECURSOSECURSOSECURSOSECURSOS

Convênios com Estado
garantem construção
de CEO e CREAS
Assinatura aconteceu na quinta-feira, no Palácio dos Bandeirantes, em São
Paulo, com a presença do prefeito Thiago Silva e vice Giuliano Antonelli

Caio Bruno

Desde o último dia
 1º está em vigor
a proibição do

impulsionamento de
conteúdo político no
Google. A medida, anun-
ciada há algumas sema-
nas, abrange todas as
plataformas da empre-
sa como o Google Ads e o Youtube.

Ainda de acordo com a big
tech a medida se fez necessária
diante da impossibilidade de
atender os requisitos legais defi-
nidos pelo TSE (Tribunal Superi-
or Eleitoral) para as eleições de
2024, como por exemplo, a cria-
ção de um repositório de anún-
cios e de seus dados em tempo
real.  Tecnologia para cumprir a
exigência da Corte Eleitoral, o
Google tem. A questão é que o
custo é muito alto e não compen-
saria o ganho com a publicidade.

Como a decisão de uma das
maiores organizações do mundo

A decisãoA decisãoA decisãoA decisãoA decisão
da giganteda giganteda giganteda giganteda gigante
americana vaiamericana vaiamericana vaiamericana vaiamericana vai
pesar mais sobrepesar mais sobrepesar mais sobrepesar mais sobrepesar mais sobre
os candidatosos candidatosos candidatosos candidatosos candidatos
desconhecidosdesconhecidosdesconhecidosdesconhecidosdesconhecidos
e com poucose com poucose com poucose com poucose com poucos
recursos pararecursos pararecursos pararecursos pararecursos para
campanhacampanhacampanhacampanhacampanha

impacta para os candi-
datos do pleito de outu-
bro? De algumas for-
mas, mas nada irrever-
sível. A princípio os prin-
cipais prejudicados seri-
am os candidatos que
possuem já em seus or-
çamentos uma dotação
voltada para a internet.

Um aspirante a pre-
feito ou vereador, por exemplo, que
queira ranquear bem o seu site ou
perfil em redes sociais, para o
mecanismo de busca do Google
trazê-lo nos primeiros lugares
quando seu nome, de sua cida-
de ou algum termo específico é
pesquisado, não conseguirá
mais. Da mesma forma, os anún-
cios no Youtube antes ou durante
algum vídeo também não serão
mais possíveis de serem feitos.

Em cidades grandes e médias
que contam com emissoras de rá-
dio e TV esse problema é atenuado
com a exibição do Horário Eleito-
ral Gratuito, já nas localidades

Google proíbe impulsionamento
político. E qual será o impacto?

sem essas mídias, o único jeito é
realocar a verba para outras pla-
taformas de alcance como a Meta
(Facebook e Instagram) e TikTok.

A decisão da gigante ame-
ricana vai pesar mais sobre os
candidatos desconhecidos e com
poucos recursos para campa-
nha, já que o investimento em
publicidade digital tem uma boa
relação custo/benefício. O que
significa mais investimento em
peças tradicionais de campanha
além de manter a presença onli-
ne nas outras plataformas.

É importante destacar que

mesmo com a publicidade político-
eleitoral permitida em outras em-
presas como as citadas um pouco
acima, a big tech por meio de seu
motor de busca continua desempe-
nhando papel crucial para a divul-
gação dos perfis e conteúdo nas re-
des sociais. Exemplo: uma pessoa
que tem o costume de usar a ferra-
menta de pesquisa cotidianamente
e se interessar em conhecer as mídi-
as de determinado candidato pode
buscar no site o endereço e talvez ter
dificuldades, já que pode não estar
em um bom posicionamento ou ser
confundido com homônimos.

Em âmbito geral, seja em ci-
dades grandes ou pequenas e
entre candidatos famosos e des-
conhecidos, a deliberação do
Google vai obrigar as campa-
nhas a serem mais criativas para
despertar a atenção digital do
eleitor. Portanto, mãos à obra!

———
Caio Bruno, jornalista
e especialista em Mar-
keting Político

O prefeito Thiago Silva e o vice-
prefeito Giuliano Antonelli foram
a São Paulo na quinta-feira, 9,
para assinar mais dois convê-
nios com o governo do Estado.
Os recursos, mais de R$ 1,5 mi-
lhão, vão garantir a construção
de um CEO (Centro de Especiali-
dades Odontológicas) e um CRE-
AS (Centro Especializado de Assis-
tência Social) em São Pedro.

O CEO, que oferece serviços
como cirurgias orais, tratamento
de canal, diagnóstico de câncer de
boca e próteses dentárias, entre
outros procedimentos, será cons-
truído no bairro Mariluz.

Já o CREAS, unidade que in-
tegra o Sistema Único de Assistên-
cia Social (SUAS) e é responsável
pela oferta de atenções especializa-
das de apoio, orientação e acompa-
nhamento a indivíduos e famílias
com um ou mais de seus membros
em situação de ameaça ou violação
de direitos, será construído ao lado
do Corpo de Bombeiros.

O CREAS tem como público
alvo crianças, adolescentes, jovens,
mulheres, pessoas idosas, pessoas
com deficiência, e suas famílias,
que vivenciam situações de amea-
ça e violações de direitos por ocor-
rência de abandono, violência físi-
ca, psicológica ou sexual, explora-
ção sexual comercial, situação de
rua, vivência de trabalho infantil e

Assinatura dos convênio foi esta semana no Palácio dos Bandeirantes

Divu lgação

outras formas de submissão a si-
tuações que provocam danos e
agravos a sua condição de vida,
impedindo-os de usufruir de auto-
nomia e bem-estar.

No CREAS será oferecido
acompanhamento técnico especi-
alizado desenvolvido por uma equi-

pe multiprofissional, com o obje-
tivo de potencializar a capacida-
de de proteção da família e fa-
vorecer a reparação da situação
de violência vivida.

A cerimônia, no Palácio dos
Bandeirantes, reuniu além do go-
vernador Tarcísio de Freitas, os

secretários de estado Gilberto Kas-
sab (Governo e Relações Instituci-
onais), Eleuses Paiva (Saúde) e Ar-
tur Lima (Casa Civil).

Os vereadores Adriano Vi-
tor de Cleuza Barros também
participaram da solenidade de
assinatura de convênios.

DDDDDIAIAIAIAIA     DASDASDASDASDAS M M M M MÃESÃESÃESÃESÃES

Acisp fará sorteio com mais de R$ 22 mil em prêmios
O sorteio em comemoração ao

Dia das Mães da Campanha Com-
pra Premiada 2024, da ACISP, será
realizado hoje (11). Os prêmios se-
rão divididos em 22 vales -compras
que vão circular nos comércios das
cidades de São Pedro, Águas de São
Pedro, Charqueada e Santa Maria
da Serra, nas empresas participan-
tes da promoção.

Em valores os prêmios deste
sorteio totalizam R$ 22.500 (vinte
e dois mil e quinhentos reais), sen-
do 1 vale-compras de R$ 5.000,00;
1 vale-compras de R$ 2.500,00; 10
vales-compras de R$ 1.000,00; 10
vales-compras de R$ 500,00.

Para concorrer, os consumi-
dores devem cadastrar os cupons
recebidos nas lojas participantes da
promoção até às 23h59 desta sex-
ta-feira, 10 de maio, no Aplicativo
para celulares ACISP SÃO PEDRO.
Até o fechamento desta edição (na
tarde de quinta-feira, dia 9)
144.406 (cento e quarenta e quatro

mil, quatrocentos e seis) cupons
haviam sido cadastrados no App e
concorrem ao Sorteio do Dia das
Mães, que será transmitido ao
vivo, no sábado, a partir das 10
horas pela página da ACISP no
Facebook e também no Canal do
Youtube ACISP São Pedro.

A Campanha Compra Premi-
ada 2024 teve início no mês de fe-
vereiro, com o sorteio pelo Dia do
Consumidor, também com a pre-
miação de R$ 22.000 (vinte mil
reais) que será repetida nos sortei-
os do Dia dos Namorados, Dia dos
Pais e Dia das Crianças.

O último sorteio será em Co-
memoração ao Natal, no dia 10 de
janeiro de 2025, e terá como prê-
mios 5 vales-compras de R$ 18.000
(dezoito mil reais) cada, 15 vales-
compras de R$ 1.000 (1 mil reais) e
25 vales-compras de R$ 500 (qui-
nhentos reais) cada.

Ao final da promoção o va-
lor das premiações terá totali-

zado R$ 230 mil (duzentos e
trinta mil reais) que serão pa-
gos pela ACISP, conforme os
ganhadores trocam seus vales-
compras nas lojas participantes.

O Regulamento da pro-
moção com todas  as  lo jas
participantes pode ser confe-
r i d o  n o  s i t e  d a  A C I S P :
www.acispsaopedro.com.br.

Acontece neste sábado o sorte da Acisp

Divu lgação
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Atleta são-pedrense recebe a
homenagem durante abertura
Aproximadamente 2 mil alunos, de nove escolas, participam dos jogos, em diversas
modalidades, divididos em categorias; o atleta Jefferson de Moura foi homenageado

Foi realizada na manhã desta
terça-feira, 7, no Ginásio Antonio
Carlos Siloto Filho, o Bordadão, a
cerimônia de abertura da edição
2024 dos Jogos Interescolares e o
Show de Talentos, com estudantes
realizando apresentações artísticas,
como dança, música e poesia.

Participam das competições
esportivas oito escolas de São Pe-
dro: as EMEBs Abdala Rahal Fa-
rhat Neto; Benedito Modesto de
Paula; Gentila Iolanda Silva Fra-
re; Guido Dante; Gustavo Teixei-
ra; Joaquim Norberto de Toledo;
Professora Maria de Fátima do
Amaral; e a Escola Técnica Esta-
dual (ETEC) Gustavo Teixeira;
além de uma instituição da cidade
de Águas de São Pedro: a Escola
de Ensino Fundamental (EMEF)
Maria Luiza Fornazier Franzin.

A cerimônia contou com a
presença dos alunos das esco-
las participantes, além de auto-
ridades de São Pedro e Águas
de São Pedro, e teve, em um dos
seus pontos altos, a homena-
gem ao atleta são-pedrense
Jefferson José de Moura, que
carregou a tocha no ginásio
e acendeu a pira, cuja chama
representa a pureza da eterna
juventude esportiva.

O tradicional juramento dos
estudantes, que anualmente se
comprometem a participar dos jo-
gos com honra, respeito e lealdade,
neste ano foi pronunciado pelo alu-
no da EMEB Gentila Iolanda da
Silva Frare, Yuri Vinícius, de 13
anos, que, além de atleta das esco-
linhas da Coordenadoria de Espor-
tes de São Pedro, na modalidade
de skate, é o atual campeão paulis-
ta de sua categoria.

O secretário de Governo e Co-
ordenador de Esportes, Claudinei
Arruda, destacou a importância
dos Jogos Interescolares na forma-
ção pessoal dos alunos.

"As atividades esportivas en-
sinam valores essenciais para a for-
mação do indivíduo, como o tra-
balho em equipe, respeito, a disci-
plina e a tolerância à derrota. Da-
qui surgem mais do que atletas,
surgem cidadãos, prefeitos, ve-
readores, advogados, professo-
res e cidadãos de bem. Muita
saúde e paz para todos", disse.

O prefeito de São Pedro, Thi-
ago Silva, destacou todas as
ações que foram - e tem sido -
realizadas pela atual adminis-
tração na área do esporte. "Nos-
sa missão, como políticos e pes-
soas públicas, é dar condições
para vocês praticarem esportes.
Antigamente, o Bordadão era
um espaço sem vida. Hoje é um
local diferente, não mais fecha-
do, mas aberto para todos. Já

inauguramos a quadra multiu-
so, de areia, campos de grama
sintética, o Centro de Eventos,
e, num futuro bem próximo,
entregaremos uma piscina semi-
olímpica aquecida e a quadra de
basquete 3x3", disse o prefeito,
que agradeceu nominalmente
todas as instituições públicas
que apoiam e que estavam re-
presentadas no evento.

Também estiveram presen-
tes na cerimônia de abertura
dos Jogos Interescolares o pre-
feito de Águas de São Pedro,
João Victor Barboza, o vice-pre-
feito de São Pedro, Giuliano
Antonelli, a secretária de Edu-
cação de São Pedro, Samanta
Almozara Bontorim, o secretá-
rio de Educação de Águas de
São Pedro, João Paulo Pontes,
os vereadores de São Pedro,
José Roberto de Moura, o Dudu;
e Luiz Gomes Altos, o Melado; e
o vereador de Águas de São Pe-
dro, Amauri Ribeiro, além do
comandante do Tiro de Guerra
de São Pedro (TG 02-91), 1º Sar-
gento, Melcsedec Mezahab An-
chieta da Costa, o comandante
da Polícia Militar de São Pedro,
Capitão Gustavo Gravena, e o
comandante do 16º Grupamen-
to do Corpo de Bombeiros em
São Pedro, tenente-coronel Da-
niel da Silva Alípio.

HOMENAGEADO - O são-
pedrense Jefferson José de Mou-
ra, de 33 anos, começou a praticar
voleibol nas aulas de educação físi-
ca da Escola Estadual Vicente Luiz
Grosso, com o professor Antônio
Roberto Baltieri, por volta de 2004.
Vendo grande potencial no atleta,
o professor Roberto o incentivou a
procurar treinamento direcionado,
oferecido pela Prefeitura de São
Pedro. Em 2024, Jefferson comple-

ta 20 anos de voleibol. Além da
equipe da cidade, o atleta já par-
ticipou de vários outros times
de vôlei, desde as categorias de
base, como o de Piracicaba, e até
de Santo Domingo, na Repúbli-
ca Dominicana, trabalhando
com o técnico tricampeão olím-
pico de vôlei feminino de Cuba,
Eugenio George, e outros gran-
des nomes, campeões olímpicos
pela Seleção Brasileira de Vôlei,
como Giba, Gustavo e Marcelinho.

Acumulando diversos títulos
e medalhas em sua carreira espor-
tiva, Jefferson segue, em 2024,
como  capitão, competindo por São
Pedro no campeonato da Associa-
ção Pró Voleibol (APV).

Irmão do atleta, o vereador
Dudu fez uma fala emociona-
da, agradecendo o prefeito e o
coordenador de Esportes de São
Pedro. "Agradeço pela bela e
justa homenagem ao meu irmão
Jefferson, que acendeu a cha-
ma da pira dos Jogos Interes-
colares. Por onde passou, ele
honrou o nome do nosso muni-
cípio e, com certeza, meu irmão,
nosso pai, neste momento, está
sentindo muito orgulho de
você", emocionou-se o vereador,
dirigindo-se ao irmão.

MODALIDADES - Aproxi-
madamente 2 mil alunos partici-
parão dos jogos, divididos por ca-
tegoria. Na categoria B, que reúne
os nascidos em 2009, 2010 e 2011,
as modalidades são atletismo, bas-
quete, damas, handebol, futsal,
futebol society, natação, voleibol,
skate, xadrez e tênis de mesa mas-
culino e feminino. Na categoria C,
com estudantes nascidos em 2012,
2013 e 2014, as modalidades serão:
queimada, voleibol adaptado, bas-
quete gigante, chute ao gol; atletis-
mo e tênis de mesa.

Abertura dos Jogos Interescolares foi realizada no Bordadão

Abertura também contou com apresentação dos alunosJefferson José de Moura acenceu a pira olímpica

Divulgação
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Thermas Water Park participa de
Comissão de Turismo do Estado
Encontro faz parte da demanda sobre desenvolvimento e investimentos dentro do
segmento de turismo do estado através do InvestSP; Silvia Andrade presente

 A CEO do Thermas Wa-
ter Park, Silvia Andrade, es-
teve em São Paulo, no último
mês, participando de um en-
contro ao lado do secretário
de Turismo e Viagens do es-
tado,  Roberto de Lucena, e
empresários do setor, compar-
tilhando propostas sobre as ne-
cessidades do segmento turísti-
co para o interior paulista den-
tro do InvestSP.

Dentre os temas abordados, o
programa de crédito "Creditur-SP",
além de um novo modelo de orga-
nização e gestão de território com
os distritos turísticos. "É muito im-
portante estarmos todos juntos para
as melhorias do turismo estadual.
A iniciativa privada faz parte deste
processo de desenvolvimento turís-
tico, e nós, como empreendedores
do segmento, apoiamos o órgão pú-
blico para efetivação deste projeto
para nossa região. O Thermas Wa-
ter Park, assim como o São Pedro
Thermas Resort e o Chalés do Ther-
mas, têm grande participação como
investidor do turismo e queremos
continuar colaborando para este
desenvolvimento", destacou Silvia
Andrade, uma das empresárias
convidadas que contempla, dentre
10 empresas, o comitê estadual.

Para Roberto de Lucena, esse
encontro foi excelente para uma
aproximação necessária para bene-
fícios compartilhados. "A ideia é
que a gente acelere a execução de
pautas de grande impacto para o
turismo paulista", afirmou o secre-
tário, não medindo esforços para
fomentação desse distrito, que tem
como objetivo trazer mais infraes-
trutura, qualificação de pessoas,

Silvia Andrade, CEO do Thermas Water Park, participa de Comissão Estadual da Secretaria de Turismo

gerar novas oportunidades de em-
prego e renda, desenvolvimento
econômico, além de utilização de
isenções fiscais e parcerias.

"Nós, do Thermas Water
Park, estamos investindo nos úl-
timos anos com mais infraestru-
tura, segurança e diversão. Na
época pandêmica fomos na con-
tramão do momento econômico e
mantivemos nosso foco, fortale-
cendo nosso propósito de encan-
tar pessoas. O turismo regional é
muito importante e sabemos que
o parque é um dos grandes atrati-
vos", completou Silvia Andrade.

INVESTIMENTOS - Já
em andamento, o parque aqu-
ático Thermas Water Park já

está com obras aceleradas para
a mais nova atração na área do
vulcão. Com projeto inovador e te-
mático, terá capacidade para apro-
ximadamente 2 mil pessoas e será o
marco de uma nova fase do par-
que. Além deste investimento que

já está acontecendo, a fase 2 do São
Pedro Thermas Resort também já
está em andamento. Depois do
grande sucesso da primeira fase na
comercialização e ocupação, se-
rão mais 194 apartamentos com
estimativa de entrega até 2027.

CCCCCELEBRAÇÃOELEBRAÇÃOELEBRAÇÃOELEBRAÇÃOELEBRAÇÃO

Prefeito participa do
centenário do TC do Estado

O prefeito de Águas de São Pe-
dro, João Victor Barboza, partici-
pou na segunda-feira (6) da cele-
bração do centenário do Tribunal
de Contas do Estado de São Paulo
(TC-SP). O chefe Executivo águape-
drense destacou a importância da ins-
tituição, que exerce papel crucial na fis-

calização dos municípios e dá todo
suporte necessário para a boa
utilização dos recursos públi-
cos. O evento contou com a pre-
sença de autoridades de todo o
estado de SP, incluindo o vice-pre-
sidente Geraldo Alckmin e o go-
vernador Tarcísio de Freitas.

Divu lgação
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BRUNA HELENA
- Sou cuidadora de

idoso há 12
anos,estou cursando
técnico de enferma-

gem, tenho curso
auxiliar de farmácia e
estou disponível para
plantões noturno e

acompanhante hospi-
talar.(19)9-9495-5913.

ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão), em fren-
te à lava rápida Tio Zé, a 150 mts da
matriz com 670 mts de área coberta.
Tel. (19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba, R$
99.000,00, aceita veículo na troca. Rua
João Gimenes, Jardim das Flores, ao
lado do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no pé
da serra, a 3 km da cidade, com
água de nascente, córrego e ener-
gia na porta. Registrado com ge-
orreferenciamento. R$ 599 mil.
Contato Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1
pá, 1 enxada, 1 escavdeira , 1 mi-
lheiro de tijolinho, tela de arame,
12 metros de fero para coluna, 2
galões de ferro para agua, 1 esca-
da de madeira de 12 de graus, al-
guns piso, e 2 bikes de aro 26, e
uma cadeira de escritorio com ro-
das , valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
LOCAÇÃO DE TERRENO para
plantação alimentação. Terra
fértil, produtiva por preço justo.
Whatsapp 11 941501500 ELZA
------------------------------------------
APARELHAGENS E CAIXAS.
Som, profissionais e residenciais, usa-
dos, compra, vende, troca e loca. Fi-
cha Som Usados. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO PARATI ano 86 AP 1.0
álcool Original quatro marcha
tratar: 19 998 94 58 26
-------------------------------------------
VITRÔ com grade Gravia-1,00x
0,60- Chapa Aço na embalagem
(nova) preço de loja r$ 700 dou
por r$ 400 tratar r$ 19971554344
ou 199825-18 383
-------------------------------------------
VENEZIANA FLEX gravia top de li-
nha 1,50 X 1,00- chapa de aço na
embalagem (nova) com pintura e
vidro de fábrica preço de loja 1700
tou por 1000 para tratar 19 971-5
54 344 ou 19-982518383
-------------------------------------------
VENDE-SE Gol 1.8 álcool docu-
mentação em dia recibo em
branco 19997360492

Prestamos serviços em
São Pedro e região portarias

seguranças e eventos
Informações Teófilo

telefone (19)99927-9969

VENDO/ TROCO  chácara de 1000
m  no Vista Alegre em São Pedro,
casa com 250 m de área cons-
truída,  cômodos grandes tratar :
(19) 9.9969.4150 com Gizele.

ALUGO CHÁCARA
Nova São Pedro II

5 dormitórios 3 suítes + 2
dorm. 4wc lazer varanda e

piscina valor do aluguel
R$ 2.500,00 mensal

Tratar telefone
19-997 671377 / 
19-996 086160

VENDO OU TROCO
IMÓVEL

em São Pedro por Piracica-
ba sobrado com 3 dorm,

sala, cozinha, banh. parte
superior e 1 dorm, sala,

cozinha, banh. Parte inferior
Bairro Horto Florestal R$
300 mil Tratar 19 99862-
4594  ou 99927-1241 .

VENDO OU TROCO
POR IMÓVEL

em Piracicaba casa 3 dorm,
sala, copa, cozinha, banhei-

ro em São Pedro Bairro
Recanto das Águas/ São
Dimas valor R$ 390 mil

tratar: 19 99862-
4594 ou 99927-1241 .

Alugo
2 imóveis ,sendo

3 dorm.,sala,
cozinha, banheiro,

direto com
proprietário
 tratar (19)
998624594

RELACIONAMENTO
NAMORO PROF. DE MEIA IDADE,

APOSENTADO, PROCURO,
MULHER ACIMA DE 25 ANOS,

PARA RELACIONAMENTO SÉRIO.
CONDIÇÕES SER TEMENTE

A DEUS ,SINCERA, SAIBA
OUVIR,ALEGRE, ETC.

S SE TIVER FILHOS NÃO  INTERFIRA
NO RELACIONAMENTO

TROCA DE FOTOS PELO WATSAP.
MORO EM PIRACICABA CONTATO

(19)9.9607-2654 COM PROF. LUCIO.
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FALECIMENTOS
SRA. ALAIDE SIQUEIRA ME-
LLADO faleceu dia 01/05/
2024, na cidade, de São Pe-
dro/SP, contava 76 anos, filha
dos finados Sr. Marcionilio Si-
queira e da Sra. Benedita de
Abreu Siqueira, era viúva do Sr.
Thomaz Mellado; deixa os fi-
lhos: Veronice Siqueira Bertoc-
co, casada com o Sr. Roberto
Carlos Bertocco; Carlos José
da Silva e Felix Mellado. Dei-
xa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Velório dia
01/05/2024, às 18h00, no Ve-
lório Memorial Metropolitano na
cidade de São Pedro/SP, se-
guindo o féretro às 06h00 do
dia 02/05/2024 para o Velório
do Cemitério Pauliceia na ci-
dade de São Bernardo do Cam-
po, onde foi sepultado às
16h00 na referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. BENEDICTO PEREIRA
faleceu dia 01/05/2024, na ci-
dade de São Pedro - SP, con-
tava 96 anos, filho dos finados
Sr. João Pereira e da Sra. Iso-
lina de Toledo, era viúvo da Sra.
Maria Magdalena de Camargo
Pereira, deixa o filho: Roberto
Pereira. Deixa netas, bisnetos,
tataraneto, demais familiares e
amigos. Sepultamento dia 02/
05/2024 às 14h30 do Velório
Memorial Bom Jesus de São
Pedro - SP, para o Cemitério
Municipal da Saudade de Pi-
racicaba - SP. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos

MMMMMONITORAMENTOONITORAMENTOONITORAMENTOONITORAMENTOONITORAMENTO
de pesar da Abil Grupo Unidas
Funerais.

SRA. MARIA EDITH BERTA-
ZI faleceu dia 04/05/2024, na
cidade de Piracicaba, contava
91 anos, filha dos finados Sr.
João Bertazi e da Sra. Virginia
Barbieri Bertazi. Deixa também
sobrinhos, demais familiares e
amigos. Velório dia 05/05/2024
das 08h00 às 12h30 no Veló-
rio Municipal da cidade de São
Pedro-SP, tendo seguido o fé-
retro às 14h00 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no "Salão No-
bre" do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ALESSANDRA RODRI-
GUES DA SILVA   faleceu dia
05/05/2024, na cidade de São
Paulo -  SP, contava 50
anos, filha do Sr. Laci Ro-
drigues da Silva, falecido e
da Sra. Alzira Amancio da
Silva, deixa os filhos: Adria-
na Rodrigues Pinto e Alex
Junior Rodrigues Pinto, fa-
lecido. Deixa neta, demais
familiares e amigos. Sepul-
tamento dia 07/05/2024 às
13h00 da sala "01" do Veló-
rio do Cemitério de São Pe-
dro - SP, para a referida ne-
crópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos
de pesar da Abil Grupo Uni-
das Funerais.

FALECIMENTOS
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SR. JORGE LUIZ PESSOTI
faleceu no dia 03/05 na ci-
dade de São Pedro aos 67
anos de idade. Era filho do
falecido Sr. Benedito Vale-
rio Pessoti e da Sra. Bene-
dita da Silva Pessoti. Deixa
demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se
dia 03/05 saindo a urna mor-
tuária as 17:00h do Velório
Memorial seguindo para o
Cemitério Municipal da mes-
ma localidade onde foi inu-
mado em jazigo da família. Á
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. ADEMIR DA SILVA fale-
ceu no dia 03/05 na cidade de
São Pedro aos 68 anos de ida-
de. Era filho dos finados Sr.
Joao da Silva Neto e da Sra.
Lourdes da Silva. Deixa os fi-
lhos: Fernanda Aline, Peterson
Adriano e Ademir Junior. Dei-
xa as netas: Yasmin, Lara e
Antonella. Deixa irmãos, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se dia 04/05
saindo a urna mortuária as
17:00h do Velório Memorial se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal da mesma localidade
onde foi inumado em jazigo da
família. Á família e amigos en-
lutados os sentimentos de pe-
sar do GRUPO BOM JESUS
FUNERAIS.

SR. LUCIANO BIAS BON-
TORIM faleceu no dia 04/05
na cidade de Piracicaba aos
65 anos de idade. Era filho
dos finados Sr. Henrique
Bias Bontorim e da Sra.
Natalina da Silva Bontorim.
Deixa demais parentes e
amigos. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
São Pedro e o seu sepulta-
mento deu-se dia 05/05 sa-
indo a urna mortuária as
10:30h do Velório Memorial
seguindo para o Cemitério
Municipal da mesma locali-
dade onde foi inumado em
jazigo da família. Á família
e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNE-
RAIS.

SRA. DALVINA COSTA PI-

NHEIRO faleceu no dia 05/
05 na cidade de São Pedro
aos 76 anos de idade. Era
filha dos Sr. Aristides Perei-
ra Santa Rosa e da Sra.
Maria Generosa da Costa.
Deixa os filhos: Janete, Ed-
son e Auro. Deixa netos, bis-
netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamen-
to deu-se dia 05/05 saindo
a urna mortuária as 15:30h
do Velório Municipal seguin-
do para o Cemitério Munici-
pal da mesma localidade
onde foi inumada em jazigo
da família. Á família e ami-
gos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. JOSE PEREZ faleceu no
dia 04/05/2024 na cidade de
Piracicaba aos 95 anos de
idade. Era viúvo da Sra. Se-
bastiana Elide Giocondo Pe-
rez. Era filho dos finados Sr.
Pedro Perez e da Sra. Anna
Parede Garcia. Deixa os fi-
lhos: Francisco Jose Gio-
condo Peres casado com
Lisia Tomazini Giocondo
Peres e Maria Luiza Giocon-
do Peres. Deixa também
netos, bisnetos e demais
parentes e amigos. O corpo
foi transladado para a cida-
de de São Pedro e o seu se-
pultamento deu-se dia 05/05
saindo a urna mortuária as
15:00h do Velório Memorial
São Pedro seguindo para o
Cemitério Municipal da mes-
ma localidade onde foi inu-
mado em jazigo da família.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FU-
NERAIS.

SR. JOSE ISMAIR DOS
SANTOS faleceu no dia 06/
05 na cidade de São Pedro,
aos 79 anos de idade. Era
filho dos finados Sr. Otavio
Miguel dos Santos e da Sra.
Antônia Candido dos San-
tos. Deixa os filhos: Jaque-
line, Paulo Sergio, Ricardo,
Ângela, Juliette e Patrícia.
Deixa netos, bisnetos, de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia
07/05 saindo a urna mortu-
ária as 08:00h do Velório

Municipal seguindo para o
Cemitério Parque da mesma
localidade onde foi inumado
em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

JOVEM JOÃO PEDRO RAI-
NHA GUIMARAES faleceu
no dia 06/05 na cidade de
Piracicaba, aos 24 anos de
idade. Era filho do Sr. Ro-
drigo de Oliveira Guimaraes
e da Sra. Rosana Antonio
Rainha. Deixa o filho Pedro
Henrique. Deixa demais pa-
rentes e amigos. O seu cor-
po foi transladado para a ci-
dade de São Pedro e o se-
pultamento deu-se dia 08/05
saindo a urna mortuária as
08:30h do Velório Memorial
seguindo para o Cemitério
Parque da mesma localida-
de onde foi inumado em ja-
zigo da família. Á família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. ANGELO DE CAMPOS
FREIRE faleceu no dia 06/
05 na cidade de São Pedro,
aos 83 anos de idade. Era
casado com a Sra. Niva
Marques de Campos Freire.

Era filho dos finados Sr. Ba-
tista de Campos Freire e da
Sra. Florinda Nazzini. Dei-
xa o filho Marcelo Apareci-
do. Deixa demais parentes
e amigos. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
Charqueada e o sepultamen-
to deu-se 07/05 saindo a
urna mortuária as 13:00h do
Velório Municipal de Charque-
ada seguindo para o Cemité-
rio Municipal da mesma loca-
lidade onde foi inumado em ja-
zigo da família. Á família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. CRISTINIA MIEKO
KISHIMOTO faleceu no dia 07/
05/ na cidade de São Pedro,
aos 48 anos de idade. Era fi-
lha dos falecido Sr. Tetuzi
Kishimoto e da Sra. Mitsuko
Kishimoto. Deixa os filhos Vi-
tor, Heitor e Kathleen. Deixa
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia
07/05 saindo a urna mortuária
as 16:00h do Velório Munici-
pal seguindo para o Cemitério
Parque onde foi inumada em
jazigo da família. Á família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS.

Prefeitura e Estado garantem
acesso da Polícia Militar
às imagens da Central
"Essa mudança vai agilizar o trabalho das equipes em caso de diversos
tipos de ocorrência", disse o comandante da PM, Capitão Gustavo Gravena

Para agilizar o acesso da Polí-
cia Militar às imagens captadas
pelas câmeras de videomonitora-
mento do município, a Prefeitura
de São Pedro e o Estado, por meio
da Secretaria de Segurança Públi-
ca, assinaram convênio que vai
garantir acesso da Polícia Militar
ao material captado.

"Esse acesso já existe, mas
agora as imagens serão comparti-
lhadas por meio de um link, em tem-
po real e isso vai facilitar o traba-
lho das forças de segurança", des-
taca o prefeito Thiago Silva, que
reuniu-se com o comandante da
Polícia Militar em São Pedro, capi-
tão Gustavo Gravena.

"Essa mudança vai agilizar o
trabalho das equipes em caso de
diversos tipos de ocorrência", dis-
se o comandante. Além de agilizar
a resposta das forças de segurança
na cidade, a ação terá também um
impacto regional, já que as imagens
também ficarão disponíveis no CPI-
9, em Piracicaba, o que vai facilitar
a integração entre as forças polici-
ais e o reforço na segurança.

BALANÇO POSITIVO - No
encontro, realizado no gabinete do
prefeito Thiago Silva, Gravena tam-
bém apresentou um balanço de 16
dias da atividade delegada, outro
convênio realizado entre Prefeitu-
ra e Estado que leva policiais mili-
tares para a Zona Rural de São

Prefeito Thiago Silva e o comandante da PM, Capitão Gustavo Gravena

Pedro, em rondas regulares.
Neste período foram aborda-

das 15 pessoas, 8 carros, uma mo-
tocicleta e uma ocorrência foi aten-
dida. Houve também a prisão de
um indivíduo procurado pela Jus-

tiça no bairro Floresta Escura.  Os
32 policiais militares que trabalha-
ram no período realizaram 44 visi-
tas em propriedades rurais ou
chácaras de recreio. "O balanço
é positivo, com aumento no pa-

trulhamento de áreas rurais e
chácaras de recreio que o polici-
amento ordinário não consegue
contemplar por conta da demanda
de ocorrências e distância do cen-
tro urbano" aponta Gravena.

Divu lgação
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Mãe larga tudo e vira cuidadora para
ajudar filha com 'ossos de vidro'
No mês das mães, conheça a história de Camila e Rebeca Araújo, mãe e filha que, juntas, lutam contra doença rara, a Osteogênese imperfeita

"Basta um esbarrão, um espir-
ro, ou uma virada de corpo sem
tanto cuidado que ossos se que-
bram. E cada vez que a fratura
acontece, é como se doesse em
mim". A afirmação é de Camila
Cristina Araújo de Souza, 41 anos,
mulher que largou a profissão de
anos e adaptou sua vida para se
transformar em cuidadora e con-
seguir ajudar a filha a enfrentar a
Osteogênese imperfeita (doença de
Lobstein), também conhecida pe-
las expressões "ossos de vidro" ou
"ossos de cristal".

Condição rara que pode che-
gar a afetar uma a cada 20 mil pes-
soas, a doença transforma simples
tarefas do dia em verdadeiras mis-
sões para quem convive com ela,
dada a fragilidade dos ossos gera-
da pela deficiência na produção de
colágeno pelo organismo.

Moradora de Urupês (SP),
Rebeca foi diagnosticada com o
tipo 4 da doença pouco antes dos
2 anos de idade, quando em uma
tentativa de sentar ela quebrou o
fêmur como resultado de um
movimento leve de projeção do
tronco para a frente.

"Ela demorou para conseguir
sentar, mas os médicos achavam
que era porque ela havia nascido
prematura. Depois dessa primeira
fratura inesperada, outras 8 vie-
ram e aí investigamos e chegamos
ao diagnóstico", comenta Camila.

De lá para cá, a criança en-
frentou 36 fraturas e passou por
três cirurgias. Cada uma delas
com a necessidade de viajar com
os pais cerca de 300 quilôme-
tros até Campinas, cidade mais
próxima do único hospital es-
pecializado em atender casos de
pessoas com "ossos de vidro".

E o período mais difícil até
hoje, conta Camila, foi depois que
Rebeca passou a frequentar a esco-
la, aos 4 anos de idade. "Ela tinha
em média uma fratura por mês e,
em cada uma, ela perdia mais e
mais força muscular e não conse-
guia mais ir direito para a escola.
Até que acabou acamada dos 5 aos
8 anos", lembra a mãe, contando
que a filha depende, hoje, de cadei-
ra de rodas para a locomoção.

Camila, então, resolveu se rein-
ventar para ajudar a filha e, após
conversar com autoridades locais
de Urupês, resolveu se transformar
em cuidadora profissional para
passar a frequentar a escola e au-
xiliar a garota em tarefas básicas para
que seu acesso efetivo à educação ocor-
resse. Há 3 anos, ela atua como cuida-
dora e, neste ano, passou a integrar o
quadro de profissionais da Associ-
ação InteirAção, entidade sem fins
lucrativos que possui parceria com
prefeituras e empresas por todo o
Estado de São Paulo.

Na InteirAção, o cuidador es-
colar, também chamado de profis-
sional de apoio escolar, é capacita-
do e passa por constantes atualiza-
ções sobre noções básicas de pri-
meiros-socorros e outras áreas do
conhecimento, com foco em ajudar
o estudante a ganhar mais auto-
nomia e a ser inserido, de fato, no
contexto escolar, com acesso digno
à alimentação, à higiene íntima e
bucal e à locomoção no ambiente
de aprendizado.

"O cognitivo da minha filha é
ótimo, ela só precisava de um apoio
muito atento e próximo para con-
seguir seguir diante das limitações
físicas que possui. Hoje, ela está al-
fabetizada e vai para a escola nor-
malmente", comenta Camila.

Aos 11 anos, Rebeca estuda
no 6º ano do Ensino Funda-
mental e já faz até planos para o
futuro. "Quero muito fazer facul-
dade de psicologia e trabalhar
com crianças", projeta a garota.

Maternidade atípica - Assim
como Camila, milhares de mulhe-
res são pilares na criação dos filhos
com doenças raras, deficiências, trans-
tornos e síndromes. Assunto que me-
rece atenção especial quando adjetivos
associados à força e superação, como
"heroínas, guerreiras e batalhado-
ras", costumam ser ressaltados
para descrever a maternidade, em
especial no mês de maio, conside-
rado o Mês das Mães.

Um estudo feito com famílias
norte-americanas nos últimos
anos, contudo, e divulgado no
"Journal of Autism and Develop-
mental Disorders" mostra que o
nível de estresse em mães de pesso-
as com autismo assemelha-se ao
crônico apresentado por soldados
combatentes de guerra.

"A rotina é desafiadora, é pre-
ciso ser forte sim, mas não acho
que tenho quer ser guerreira o tem-
po todo. Eu me permito estar can-
sada e pedir ajuda quando preci-
so", observa Camila. "E, ao mesmo
tempo, eu sinto que também tenho
ganhado, pois me ressignifiquei. Eu
era secretária e revisora em uma
fábrica de confecções e, hoje, tomei
gosto por ser cuidadora e auxiliar
outras crianças na escola que pre-
cisam também. E essa é uma pro-
fissão nobre em que você precisa
lidar não só com a cabeça, mas es-
tar de corpo e alma para entender
e até sentir o que o aluno precisa e
disso eu entendo bem", finaliza a
mãe. Saiba mais: @inteiracao; ht-
tps://inteiracao.com.br/ Camila Cristina Araújo de Souza com filha Rebeca Araújo

Divulgação
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Cine Teatro sedia encontro de lideranças com o
prefeito Thiago Silva e o vice Dr. Giuliano Antonelli

O Cine Teatro Shopping
São Pedro foi palco na terça-
feira (7) de um encontro do
prefeito  Thiago Si lva e  do
vice, Dr. Giuliano Antonelli,
com pré-candidatos a verea-
dor e lideranças de diferen-

tes setores.  Muita gente foi ao
local e ouviu a apresentação do
prefeito Thiago Silva sobre
obras e ações realizadas em seu
mandato e outras planejadas
para este ano, como por exem-
plo, o início do Samu com sede

em São Pedro, o lançamento de
mais 1.000 casas pelo Progra-
ma Minha Casa Minha Vida, a
inauguração de um novo hos-
pital - programada para junho
- e a assinatura de convênios
com o Governo do Estado que

vão garantir a construção do
Centro de Especialidades Odon-
tológicas e do Centro de Refe-
rência Especializado de Assis-
tência Social. Os participantes
também assistiram a um ví-
deo  do  deputado estadual

Helinho Zanatta, que desta-
cou a força do grupo e avan-
ços  conquis tado s  e m  S ã o
Pedro em nome de um pro-
jeto coletivo.  O vice-prefei-
to Giuliano Antonell i  agra-
d e c e u  a  p r e s e n ç a  d e  t o d o s

e destacou a  importância de
realizar ações com planeja-
mento a médio e lon g o  p r a -
z o ,  s e m p r e  c o m  i n t eresse
principal no desenvolvimen-
to da cidade.   Confira as
fotos de Daniella Oliveira
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Gustavo Teixeira participa
da 22ª Semana Nacional

MMMMMUSEUSUSEUSUSEUSUSEUSUSEUS

O Museu Gustavo Teixeira
preparou duas atividades para
participar da 22ª Semana Naci-
onal de Museus, temporada de
eventos que acontece entre os
dias 13 e 19 de maio com o tema
"Museus, educação e pesquisa",
proposto pelo Conselho Interna-
cional de Museus - ICOM.

Em São Pedro, a programação
acontece de 16 a 18 de maio. Nos
dias 16 e 17 será realizada uma ação
educativa voltada aos alunos da
Etec Gustavo Teixeira que tem
como abordagem a discussão e
produção artística inspiradas
no conto "O Livro de Areia", de
Jorge Luis Borges, abordando
a importância da valorização de
conhecimentos do cotidiano, pes-
soais e não acadêmicos.

No dia 18, às 18h, no Espaço
Artístico Clarice Zezza Matarazzo,
acontece um fórum educativo

mediado por professores, educadores
e alunos para a elaboração de planos e
abordagens que permitam a implemen-
tação de uma educação mais plural,
inclusiva e democrática.

O Espaço Artístico Clarice
Zezza Matarazzo fica na rua Jo-
aquim Teixeira de Barros, ao
lado da Biblioteca Municipal
Gustavo Teixeira, e o evento é
aberto a toda comunidade.

 Mais de 1.080 museus e ins-
tituições culturais e educativas em
todo o Brasil vão participar desta
edição da Semana Nacional de
Museus, promovida pelo Ibram
(Instituto Brasileiro de Museus)
anualmente para celebrar o Dia
Internacional dos Museus, come-
morado no dia 18 de maio. Na Se-
mana, museus participantes de
todo o Brasil promovem exposições,
visitas e palestras para incentivar
a disseminação de conhecimento.

Semana Nacional de Museus vai de 13 a 19 próximos

Divu lgação

Bebel e Nelinho conquistam
R$ 200 mil à APAE de São Pedro,
através do deputado Vicentinho
O pedido foi para garantir especialmente a manutenção do importante
atendimento que a APAE de São Pedro realiza, incluindo Águas

Atendendo a pedido da deputa-
da estadual Professora Bebel e do vere-
ador da cidade de Águas de São Pe-
dro, Nelinho Noronha, ambos PT, o
deputado federal Vicente de Paulo, o
Vicentinho, também PT, destinou
R$ 200 mil para a APAE da cidade
de São Pedro. O pedido foi feito para
garantir especialmente a manuten-
ção do importante atendimento que a
APAE de São Pedro realiza, inclusive
tendo oito alunos da cidade de Águas
de São Pedro e 106 de São Pedro.

De acordo com o vereador Ne-
linho Noronha, inclusive, a APAE
de São Pedro atende alunos de
Águas de São Pedro apesar de o pre-
feito da cidade, João Victor Barbo-
za, não ter convênio da Prefeitura
com a instituição. "Atualmente, esse
atendimento tem sido assegurado
pelo comprometimento que a Apae
tem com o belo serviço que presta às
famílias", conta o vereador, que faz
duras críticas ao prefeito por não
dar a devida atenção às famílias
desses alunos da cidade que sofrem
em função de toda esta situação.

Bebel e Nelinho destacam que sa-
bem do importante atendimento reali-
zado pela APAE de São Pedro e, diante
disso, fizeram questão de pleitear jun-
to ao deputado Vicentinho, que é do
mesmo partido, o recurso, que muito
irá contribuir com a instituição, de acor-
do com a sua diretora financeira, Vâ-
nia Golinelli.  "Diante desta situação,
eu e minha irmã Professora Bebel nos
sensibilizamos e buscamos junto ao
deputado Vicentinho, que é do nosso
partido, recursos para ajudar a APAE
a custear a manutenção das suas ati-
vidades que é importante para ambos
os municípios", conta, agradecen-
do o deputado Vicentinho pela acolhi-
da do pedido feito em nome dos
alunos que frequentam a APAE.

A Professora Bebel e o vereador Nelinho Noronha que solicitaram a emenda parlamentar junto
ao deputado federal Vicentinho
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A greve dos aplicativos na rede estadual de ensino
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Professora Bebel

O mestre Paulo Frei-
re, patrono da educação
brasileira, dizia que "nin-
guém educa ninguém,
ninguém educa a si mes-
mo, os homens se educam
entre si, mediatizados
pelo mundo."  Esta frase
evidencia que a educação é
uma atividade essencial-
mente humana, um diá-
logo profundo e amoroso
que só pode acontecer na relação
entre professores e estudantes, na
sala de aula, aprendendo juntos.

É claro que a tecnologia pode e
deve ser usada na educação como
instrumento auxiliar, para melho-
rar o processo ensino-aprendiza-
gem, jamais substituir a relação
presencial e direta entre professo-
res e estudantes.

Leitor, leitora, você deve se
lembrar do que ocorreu durante a
pandemia, quando fomos obriga-
dos a manter distanciamento soci-
al e as escolas precisaram ficar fe-
chada. Você deve se recordar de
todas as dificuldades daquele perí-
odo e de quanto os estudantes, so-
bretudo das escolas públicas, dei-
xaram de aprender, quando todas
as atividades escolares eram feitas

por meios de com-
putadores e celula-
res. Além das difi-
culdades decor-
rentes do uso des-
ses novos instru-
mentos no proces-
so educativo, a si-
tuação foi muito
agravada pela
forma como a Se-
cretaria Estadual
da Educação con-
duziu o processo,

sem preparação, sem formação
para os professores, sem disponi-
bilizar equipamentos e todas as difi-
culdades de acesso dos estudantes de
baixa renda. Milhares não possuí-
am celulares, tablets, acesso à in-
ternet e não puderam a acompa-
nhar as aulas e demais atividades.

Isto gerou um enorme défi-
cit de aprendizagem. Nem o go-
verno estadual passado, nem o
atual, desenvolveram um pro-
grama de recuperação efetivo
para auxiliar na recuperação da
aprendizagem desses estudantes.
Mais uma forma de exclusão na
educação pública estadual.

Hoje, aplicativos e plataformas
digitais impostos pelo governo Tar-
císio/Feder estão tornando o ensi-
no uma atividade fria, formatada

e distante. E todo mundo está
aprendendo menos.

As plataformas, aplicativos e
apostilas digitais não estão melho-
rando a Educação. Eles são cria-
dos por pessoas que não conhecem
a realidade dos professores e dos
alunos. Entendem de tecnologia,
mas não de educação.

Além disso, as plataformas
digitais estão sendo utilizadas para
controlar e intimidar professo-
res, retirando-lhe a autonomia
pedagógica é inerente à sua pro-
fissão. Os professores são obri-
gados a utilizarem slides pron-
tos, muitos deles com erros ou
abordagens equivocadas, ideológi-
cas e doutrinárias, como as recen-
tes descobertas de aulas digitais
que remetiam a vídeos e matérias

dos grupos de extrema-direita Bra-
sil Paralelo e MBL.

O assédio moral se dá pre-
sencialmente, nas salas de aula,
e também por meios das plata-
formas digitais da SEDUC. Tudo
é registrado, controlado e vigi-
ado, como se o professor fosse
um perigo ou mero executor das
tarefas que lhes são ordenadas.

Por isso, professores e profes-
soras das escolas estaduais vão fa-
zer do dia 13 até o dia 19 de maio a
greve dos aplicativos. Vão minis-
trar aulas à moda antiga, seguir
seus planos de curso, utilizar livros
pedagógicos, dialogar com seus es-
tudantes olho no olho, praticando
a liberdade de ensinar e aprender
que a Constituição Federal e Lei de
Diretrizes e Bases da Educação
Nacional determinam e garantem.

Esperamos apoio e participa-
ção dos estudantes, pois eles são o
objetivo final da luta por educação
pública de qualidade. Esperamos
que os pais e mães apoiem e orien-
tem seus filhos e filhas a não utili-
zarem os aplicativos e plataformas
digitais neste período.

Não às escolas-quartel!
Também quero denunciar aqui

a tentativa do governo Tarcísio de
Freitas de aprovar a toque de caixa
a transformação de escolas estadu-
ais em escolas cívico-militares com
dinheiro da educação. Ao mesmo
tempo, insiste em cortar R$ 10 bi-
lhões da educação e quer fazer par-
cerias com empresas para construir
escolas, privatizando a gestão dos
serviços, alegando falta de dinhei-
ro. Quanta contradição!

Por isso, os convido a com-
parecer à audiência pública que
a Assembleia Legislativa promo-
ve na terça-feira, 14 de maio,
para debater o PLC 9/2024, que
cria o programa estadual de es-
colas cívico-militares. Recomen-
do que cheguem às 8h30.

A mente dos jovens não pode
ser formatada em escolas-quartel
com disciplina militar. O futuro da
juventude é construído com so-
nhos, conhecimento e uma sólida
formação na educação básica.

Professora Bebel, deputada
estadual pelo PT e segunda
presidenta da APEOESP
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Ampliação da Emeb
Guido Dante será
inaugurada neste
sábado, 11

A Prefeitura de São Pedro
inaugura às 10h deste sábado, dia
11, mais uma ampliação de escola
municipal. Desta vez, a Emeb Gui-
do Dante, escola com alunos do
Ensino Fundamental 1 e 2, ganhou
mais espaço para melhor atender
seus aproximadamente 450 estu-
dantes matriculados.

A construção das salas garan-
tiu atendimento adequado a pais e
estudantes. Com a nova área, ago-
ra há locais específicos para aten-
dimento de psicologia e assistência
social. "Há uma entrada especí-
fica para estas salas, o que ga-
rante mais privacidade e acolhi-
mento nestes atendimentos re-
alizados com os pais", destaca a
secretária municipal de Educa-
ção, Samanta Bontorim.

Outro resultado positivo da
mudança é o aumento do número
de vagas em período integral: são
100 vagas a mais nesta modali-
dade. A ampliação garantiu ain-
da mais espaço para a bibliote-
ca, banheiros adaptados e co-

bertura no caminho para a qua-
dra e para a nova ala .

É a segunda grande inter-
venção na escola nos últimos anos.
Em 2022, foram realizadas mu-
danças físicas, organizacionais
e na dinâmica pedagógica.

Após estas mudanças, a esco-
la ampliou o horário de atendimen-
to e alterou a alimentação ofereci-
da aos alunos, que em vez de sopa,
recebem alimentos como arroz, fei-
jão, carne e salada. Além disso, há
lousas digitais em todas as salas,
aulas de reforço aos sábados, com
oferta de café da manhã e almoço e
presença permanente de profissio-
nais como psicóloga e assistente
social. Outra característica da Gui-
do Dante é que a unidade oferece
alimentação aos alunos mesmo nos
períodos de recesso escolar.

 "Nosso olhar sempre foi di-
ferenciado para esta escola e as
ações foram planejadas com
foco no bem estar de todos que
utilizam este espaço", disse o
prefeito Thiago Silva.

Prefei to Thiago Si lva faz neste sábado a inauguração da
ampliação da Emed Guido Dante

Divu lgação
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Apresentações musicais
celebram Dia das Mães

Para prestar homenagens es-
peciais às mães, a Prefeitura de
São Pedro, por meio da Coorde-
nadoria de Cultura, programou
para este sábado, 11 de maio, apre-
sentação do coralistas se apresen-
tam às 20h30 no coreto da pra-
ça Gustavo Teixeira. No reper-
tório, canções como Clarea-
na, Resista, Estrela, Ode à
Alegria e Maria, Maria. A

apresentação também terá de-
clamação de poesias. Após a apre-
sentação do coral,  Bernardo
Abreu apresenta um acústico de
voz e violão. Toda a programação é
gratuita e aberta a todos.

MISSA - Também em home-
nagem às mães será celebrada
no domingo, 12, Dia das Mães,
missa na capela do Cemitério
da Saudade, às 8h.

Coral Dorothea Bená Ghirotti

Bernardo Abreu apresenta acústico de voz e violão
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Livro "Só Diz Que Me Ama" aborda
jornada de autodescoberta e cura
A autora Denise de Barros Camargo Barbone conta sobre o luto após a morte
de sua mãe, o narcisismo familiar, resultando em Transtorno de Borderline

Após uma trajetória de dor,
luta e autodescoberta, Denise de
Barros Camargo Barbone compar-
tilha sua história no livro que mes-
cla autobiografia e autoajuda: "Só
Diz Que Me Ama". O lançamento será
no dia 7 de junho, às 19h30, na Bella
Capri, em Piracicaba (SP). O even-
to é exclusivo para convidados.

Executiva, mãe, esposa, filha e
irmã, Denise aborda, em sua pri-
meira publicação, a complexidade
das relações familiares e os efeitos
de transtornos psíquicos perpetu-
ados ao longo de gerações.

Publicado pela Ibis Libris Edi-
tora, o livro surge da necessidade
de compreender e expurgar os sen-
timentos de abandono e raiva que
assolaram Denise após a perda de
sua mãe, em 2022. "Foram oito
meses de completa agonia e deses-
pero", revela a autora. Diante do
caos emocional, Denise encontrou
apoio na terapeuta Luciana Rava-
sio, que a ajudou a descobrir o ca-
minho da cura através do amor.

A partir daí, nasceu a ideia de
transformar sua história em um
livro, como forma de clarear suas
experiências e tentar entender as
raízes dos problemas familiares. Ao
remontar sua história, Denise des-
cobre padrões de falta de amor e
excesso de poder que permeiam sua
família há gerações.

A obra traz a história da famí-
lia de Denise, incluindo seu paren-
tesco com um ex-presidente do
Brasil nascido em Itu e que fez sua
trajetória política em Piracicaba.
Além de outras figuras influentes
no âmbito político, como a primei-
ra mulher prefeita do Estado de
São Paulo e deputada estadual
com mais de 200 mil votos, cassa-
da por Getúlio Vargas.

O livro também aborda, de
maneira franca e corajosa, a pre-
sença do narcisismo, especialmen-
te entre as mulheres de sua famí-
lia. Para Denise, o fato de as mu-
lheres de sua família terem que as-
sumir responsabilidades muito
grandes, pois os homens morriam
muito cedo, acabavam se fechan-
do e desenvolvendo características
narcisistas.

Nestes aspectos psicológicos, o
livro traz a colaboração e comentá-
rios da psicóloga Luciana Ravasio.
Ela explica que no transtorno de
personalidade narcisista a pessoa
se sente realmente superior as ou-
tras, merecedora do melhor para
si, é egoísta e precisa ser o centro
das atenções. Outro traço bastante
forte também é a ausência do pro-
cesso empático. A consequência des-

se padrão de comportamento nar-
cisista nas mulheres da família, em
Denise, foi o desenvolvimento do
Transtorno de Personalidade Bor-
derline (TPB), caracterizado por
pessoas que fazem tudo por amor.
"São socialmente inteligentes e di-
vertidas e fazem de tudo para agra-
dar os outros. São intensos demais,
explosivos demais, praticamente só
emoção e quase zero razão", expli-
ca Luciana. "Quero alertar e ajudar
quem está passando por algo pareci-
do", diz Denise. "Por quase trinta anos
não entendi por que minha mãe ti-
nha me abandonado, por que ela
não gostava de mim. Só fui enten-
der com a terapia, com o livro, que
ela estava repetindo um padrão."

Ao compartilhar sua jornada
de autoconhecimento, Denise es-
pera que os leitores encontrem
conforto e inspiração para bus-
car ajuda e iniciar seu próprio
processo de cura. "Não sei se é um
livro triste, mas é um relato verda-
deiro", conclui a autora.
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Nelinho diz que contra fatos
não há argumentos, que
convençam a população
Apesar de a professora Tatiana Heidorn, não aceitar os questionamentos,
que cabe a ele fazer, uma vez que é função do vereador investigar

O vereador Nelinho Noronha
(PT) reafirma que os questionamen-
tos que fez ao prefeito de Águas de
São Pedro, João Victor Barboza, e o
secretário municipal de Educação
da cidade, João Paulo Pontes, so-
bre a prática de bullying em ambi-
ente escolar em escolas municipais
da cidade, é em  função de denúnci-
as que recebeu de mães de alunos.
Apesar de a diretora das escolas, a
professora Tatiana Heidorn, não
aceitar os questionamentos, que cabe
a ele fazer, uma vez que é a função
do vereador de investigar o Poder
público, Nelinho diz que contra fa-
tos não há argumentos que conven-
çam a população. "Ao invés de ficar
rebatendo, como não houvesse pro-
blemas na cidade, a senhora Tatia-
na Heidorn deveria atuar, como di-
retora, para sanar o problema e não
ficar negando. Pensa que vai enga-
nar a quem?", questiona.

Nelinho reafirma que fez o ques-
tionamento com base em depoimen-
tos de diversas famílias de baixa da
cidade, que o procuraram. "Como ve-
reador, tenho que questionar e tor-
nar público, como fiz. Procurei a im-
prensa e divulguei porque sabemos
que a Prefeitura não responde os ques-
tionamentos devidamente. Isso é fun-
ção do vereador. Quem está fazendo

politicagem é a diretora, que não acei-
tou o salário de R$1 mil pago aos ve-
readores e pressionou o prefeito, como
vereadora, para conseguir o cargo de
direção das escolas. Aliás, o prefeito
só lhe deu o cargo porque a senhora é
vereadora. Apesar de senhora Tatia-
na Heidorn alegar que possui diver-
sos diplomas, o que vale, no caso da
coisa pública, é o resultado, e infeliz-
mente, pelas reclamações que recebi e
continuo recebendo, o serviço que ela
lidera não está a contendo de boa parte
da população. Portanto, enquanto
mães de alunos de Águas de São Pe-
dro  me  procurarem e denunciar ca-
sos de bulliying, continuarei dando
apoio a essas mães que estão sendo
mal tratadas pelo seu atendimento",
enfatiza. Nelinho diz que o que lhe
entristece é o fato de a diretora, ao
invés de reconhecer o problema e bus-
car solucioná-lo, prefere ataca-lo e di-
zer que as denúncias são inverídicas,
"como que as mães fossem mentiro-
sas. Um absurdo! Espero que o secre-
tário de Educação de Águas reveja a
sua posição e até faça uma sindicân-
cia para apurar as denúncias. A edu-
cação deve estar acima de qualquer
interesse ou corporativismo. Águas
não pode ser cabide de emprego", diz,
ressaltando que as argumentações da
diretora de que está fazendo "politica-

gem", Nelinho enfatiza que quem está
fazendo politicagem é a diretora ao pro-
por repúdio a ele, simplesmente por-
que está cumprindo o seu papel de ve-
reador. "Quem não quer ser questio-
nado não deve assumir um cargo pú-
blico. Fazer os questionamentos que
estou fazendo é legítimo e é o que a
população espera de um vereador. Por-
tanto,  farei quantas vezes vierem re-
clamar do seu trabalho, vou denunci-
ar na imprensa, porque ofício e questi-
onamentos oficiais a senhora não res-
ponde adequadamente", completa.

Nelinho Noronha também diz
ser legítimo pedir a saída da direto-
ra, uma vez que ocupa cargo de con-

fiança e deve corresponder às ex-
pectativas da população. "Ao in-
vés de repudiar, não aceitar, a
diretora Tatiana Heidorn de-
veria se portar como emprega-
da da população, como eu sou
empregado e fiscalizo. Deveria
seguir o meu exemplo, de de-
sempenhar bem o cargo para o
qual foi eleito ou nomeado. A
diretora tem a obrigação de
dialogar com os pais e comba-
ter o bullying, como faria qual-
quer pessoa pública que sabe a
sua função, e não repudiar quem
denuncia. Portanto, prefiro a sa-
bedoria do que diplomas", conclui.

Carta aberta de repúdio às colocações feitas pelo Vereador Nelinho
Noronha em ofício e matéria de jornal em A Tribuna de São Pedro

Venho por meio desta expor
a minha indignação com relação
ao Ofício entregue à Prefeitura
Municipal e Secretaria de Educa-
ção de Águas de São Pedro pelo
Vereador Nelinho Noronha, e pela
matéria do jornal de A Tribuna de
São Pedro, publicada na última
sexta-feira, 03 de maio de 2024, a
qual meu nome foi exposto com
informações caluniosas, difama-
tórias e injuriosas, sendo clara-
mente um caso de perseguição e
ataque a minha pessoa.

A seguir transcrevo várias
frases contidas na matéria de jor-
nal e no ofício: "Os relatos de vio-
lência, bullying e até descaso com
pais e responsáveis se intensifi-
caram muito depois da nomeação
da Diretora Tatiana Heidorn"; "di-
versas reclamações e denúncias
de casos graves de bullying no
ambiente escolar"; "casos diários
que envolvem violência psicoló-
gica, discriminação, violência fí-
sica entre tantas outras reclama-
ções"; "inúmeros relatos de vio-
lência de todo tipo cometida entre
alunos sem o olhar da direção"; "a
direção não sabe lidar com os di-
versos casos que ocorrem diaria-
mente!"; "enfim, são relatos graves que
estão abarrotando de boletins de ocor-
rência a delegacia de nosso municí-
pio"; "como pode a gestão de braços
cruzados enquanto temos cerca de 2
a 3 relatos diários de bullying diári-
os acontecendo em nossas esco-
las?".

São afirmações estapafúrdi-
as, sem fundamento e sem quais-
quer tipos de provas, que deno-
tam um profundo desconhecimen-
to das bases que regem a Educa-
ção. Quando fui Vereadora da
Câmara de Águas de São Pedro (
entre janeiro de 2021 e fevereiro
de 2023) sempre disse ao referi-
do parlamentar que toda a denún-
cia tem de ser provada. Até mes-
mo porque calúnia, difamação e
injúria são crimes, cujas penas
variam de detenção à multa, as-
sim como o desacato a funcioná-
rio público em exercício de suas
atribuições.

As transcrições supracitadas
denotam falta de informação de
como uma escola funciona e quais
são os seus protocolos. O que de
fato ocorre na rotina diária do am-
biente escolar executada por uma
diretora: acompanhamento e ori-
entações aos professores e fun-
cionários; cuidados e vistorias
com os espaços, objetos e mate-
riais escolares; trabalhos admi-
nistrativos e pedagógicos; reuni-
ões e atendimentos individualiza-
dos aos pais, mães e ou respon-
sáveis; gerenciamento de confli-
tos; aplicação do Regimento Es-
colar em caso de indisciplina; con-
versa e orientação aos educandos;
reuniões de alinhamento com a equi-
pe educacional; supervisão da meren-
da; entre tantas outras demandas.

Quando os casos de indisci-
plina, conflito ou que atentem con-
tra a segurança do menor são gra-

ves a Assistência Social Municipal
e o Conselho Tutelar são aciona-
dos. Mas o que a escola sempre
busca é estabelecer uma relação
de parceria com as famílias para
que tal medida não seja necessá-
ria. Todas as ações realizadas
pela gestão são registradas dia-
riamente por meio de agenda da
Secretaria Escolar, atas de reu-
nião, memorandos, ofícios, ocorrênci-
as disciplinares, advertências e sus-
pensões. Provas físicas e contunden-
tes do que ocorre diariamente den-
tro do ambiente escolar.

É temerário fazer afirmações
que objetivam descredibilizar não
apenas o meu trabalho como o de
toda uma equipe de coordenadores,
professores, inspetores, agentes
cuidadores, monitores, equipe da
merenda, limpeza e manutenção,
segurança, supervisão de ensino e
Secretaria de Educação que traba-
lha arduamente, são dezenas de
profissionais.

Quando o Vereador menciona
que Águas de São Pedro já foi refe-
rência desconhece totalmente o fato de
que a cidade possui o melhor Índice de
Desenvolvimento Humano Munici-
pal na categoria de Educação do Bra-
sil, cuja fama faz com que famílias pas-
sem a morar no município exata-
mente pela sua qualidade de ensi-
no, fato que é comprovado pelo cres-
cente número de matrículas nos úl-
timos anos. Lembrando que o Bra-
sil é o quinto maior país do mundo.

A escola municipal de ensino
fundamental água-pedrense, a qual
sou responsável, possui excelen-
tes índices. Nosso Ideb é maior que
a meta estimada pelo governo, te-
mos excelentes resultados na Pro-
va Brasil - Saeb, na Fluência Leitora,
nas participações na Olimpíada de Ma-
temática nas Escolas Públicas (inclu-
sive tivemos alunos que ganharam bol-
sa pelo desempenho na OBMEP nos
anos de 2022 e 2023), na Olimpíada
de Astronomia e Astronáutica do ano
passado tivemos 13 medalhistas,
sendo 3 medalhas de ouro. A eva-
são escolar é zerada e temos altas
taxas de aprovação.

Francamente nada disso pode
ser conquistado "com 2 a 3 casos de
bullying por dia entre outros casos gra-
ves de agressão que geram boletins de
ocorrência, com os braços cruzados
da diretora" e com a omissão de uma
equipe escolar. Muito pelo contrá-
rio, aponta o quanto a equipe é com-
prometida com uma Educação de
excelente qualidade!

Com relação às perguntas fei-
tas sobre o motivo da minha nome-
ação para a Diretoria da Escola de
Águas de São Pedro, cabe de fato a
Prefeitura e a Secretaria de Educa-
ção responderem. No entanto, seja
muito provável pelo fato de ser pro-
fessora concursada da rede desde
2010, executando meu trabalho com
dedicação e respeito aos alunos,
pais e equipe escolar, minha poli-
valência ao dar aulas de Geografia,
Robótica, Turismo, Tutoria entre
outros, pela realização de projetos
inter e multidisciplinares ao longo

dos anos, e pelo fato das minhas for-
mações acadêmicas como Licenci-
ada em Geografia, Pós Graduada em
Educação, Mestra e Doutora pela
USP. Quanto ao gerenciamento de
conflitos, é uma das muitas funções
que desempenho como gestora, se
não a principal, que tenho realizado
com afinco desde meu ingresso no
cargo em março de 2023.

O Vereador menciona no docu-
mento que em 07 de abril foi instituí-
do o "Dia Nacional de Combate ao
Bullying e à Violência Escolar", e
indaga se este fato é de conhecimen-
to da minha pessoa. Caso o nobre
edil se desse o mínimo de trabalho
em olhar minhas redes sociais veri-
ficaria, de forma muito rápida e sim-
ples, que em tal data fiz uma posta-
gem com imagem de autoria da @es-
tatutoeca e a seguinte legenda
"Bullying é crime e tem responsável
que ainda não entendeu a gravidade
da situação!". E o porquê desta fala?
Porque no início deste ano bullying
e cyberbullying foram caracterizados
como crime, pela Lei nº. 14.811/2024,
tema esse que apresentei aos pais
na primeira reunião da unidade III (de
6º a 9º), e que fiz questão de passar
em todas as salas da referida unida-
de para conversar sobre o assunto,
além de reforçar as regras de convi-
vência e de disciplina da casa que
giram em torno do respeito. Uma vez
comprovado o ato de bullying, quem
responde civil e criminalmente são
os pais ou responsáveis legais.

Segundo o Ministério da Edu-
cação bullying é "todo ato de violên-
cia física ou psicológica, intencional
e repetitivo que ocorre sem motiva-
ção evidente, praticado por indivíduo
ou grupo, contra uma ou mais pes-
soas, com o objetivo de intimidá-la
ou agredi-la, causando dor e angús-
tia à vítima, em uma relação de de-
sequilíbrio de poder entre as partes
envolvidas", conforme definido pela
Lei nº 13.185/2015, que instituiu o
Programa de Combate à Intimidação
Sistemática (Bullying). Portanto
compreendendo o conceito de
bullying entende-se que seja impos-
sível ocorrer de 2 a 3 relatos por dia.

 Caso o parlamentar tivesse
atenção às publicações da Prefeitu-
ra, verificaria que quando iniciei
meus trabalhos como diretora dei se-
quência ao que já era realizado na
gestão anterior intensificando e rea-
lizando uma série de intervenções
para informar e coibir as práticas de
bullying, violência, racismo, precon-
ceito ou qualquer outro tipo de agres-
são. Em 2023 fizemos um longo tra-
balho anual sobre Comunicação Não
Violenta e Cultura da Paz, com pales-
tras, rodas de conversa e projetos de-
senvolvidos em oficinas. O tema da Festa
Junina foi "Arraiá da Paz", e nossa Mos-
tra Cultural girou em torno da Cultura
da Paz.

Nesse ano letivo a psicóloga
escolar, coordenação pedagógica e
professores da unidade II (de 3º a 5º
ano) fizeram um projeto anti bullying
durante todo o mês de abril. No iní-
cio da semana passada me apresen-
tei em todas as salas de sextos e séti-

mos anos para conversar sobre a di-
ferença de bullying, ofensa e assé-
dio, como agir e se defender nessas
situações. No mês de maio o psicó-
logo escolar está realizando uma
ação com todas as turmas na uni-
dade III. Na unidade I (de 1º a 2º
anos) o respeito aos coleguinhas
e professores é reforçado todos
os dias. O Grêmio Escolar tam-
bém está realizando várias ações
voltadas para essa temática.

Outro fato importante a ser
mencionado é que a unidade III
agora encontra-se totalmente mo-
nitorada por câmeras de seguran-
ça, o que garante à gestão uma
supervisão eficaz contra qualquer
tipo de agressão física ou de in-
disciplina que possa ser verifi-
cada por imagem, o que traz se-
gurança para comunidade esco-
lar, fazendo com que medidas as-
sertivas sejam tomadas.

Mesmo assim é possível di-
zer que problemas não aconte-
cem na escola de Águas de São
Pedro? Obviamente que não, mas
nos mantemos firmes no objetivo
de procurar fazer o melhor. É im-
possível agradar a todos, pois
quando falamos em gerenciamen-
to de conflito podem ocorrer situ-
ações em que uma das partes não
concorde com as resoluções toma-
das pela escola. No entanto, é de vi-
tal importância que as famílias as-
sumam responsabilidade, pois a
escola ensina, mas a educação
com os princípios e os preceitos
básicos de respeito e boa convi-
vência social devem vir de casa.

De forma geral, a questão do
bullying e do aumento de violên-
cia em ambiente escolar não é
uma situação decorrente em
Águas de São Pedro, é um pro-
blema social nacional, que de-
monstra uma população que pre-
cisa cuidar do seu lado socioe-
mocional, da saúde mental e do
respeito ao próximo. O Jornal da
USP (2024) publicou que entre
os anos de 2002 e 2023 ocorre-
ram 36 ataques a escolas no Bra-
sil. Nara Lacerda publicou no Bra-
sil de Fato que os registros de
bullying e cyberbullying atingiram
recorde histórico em nível nacio-
nal em 2024. Esses sim são fa-
tos incontestáveis.

Com efeito, enfatizo que as
afirmações contidas no ofício e
na matéria de A Tribuna de São
Pedro, feitas pelo Vereador Neli-
nho, sobre a minha conduta como
diretora e a respeito de situa-
ções diárias de bullying na
Escola Municipal de Ensino
Fundamental de Águas de São
Pedro, são inverídicas! E fi-
nalizo a carta com o seguinte
pensamento: em ano eleitoral
que os cidadãos fiquem muito
atentos e saibam discernir
entre politicagem e política de
verdade, votando com propri-
edade! Politicagem se faz com
boatos, já a política se perfaz
com fatos! E contra fatos não
há argumentos!

O vereador Nelinho Noronha não poupa críticas à diretora Tati-
ana Heindorn pelo aumento do bullying nas escolas, denunci-
ados por mães de alunos

Divu lgação
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Prefeitura atende
moradores e dá início à
construção de lombadas

A Prefeitura de Águas de
São Pedro deu início nesta ter-
ça-feira (7) à instalação de lom-
badas pela cidade. A ação aten-
de pedidos de moradores e tam-
bém do programa Prefeitura até
Você em trechos onde as inter-
venções eram necessárias.

Todo o trabalho está sendo
feito com homens e maquinári-
os da prefeitura. Neste momen-
to, estão sendo atendidos os se-

guintes locais: Avenida Celina
Falcão Andrade, Rua Flor de
Liz, Avenida Joaquim de Mou-
ra Andrade, Rua dos Pinheiros,
Rua Antônio Speridioli Carrara
e Rua Antônio Casarini.

A prefeitura pede atenção dos
moradores com relação aos lo-
cais que estão recebendo as me-
lhorias, já que todos os pontos
passam por pintura horizontal
e estão sinalizados com cones.
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Águas realiza o Dia D da Saúde Bucal
Uma ação conjunta da Secre-

taria de Educação e da Saúde pro-
moveu o Dia D da Saúde Bucal nas
unidades escolares de Águas de São
Pedro. O programa visa promover
atividades de prevenção e trata-

mentos bucais dentro do ambiente
escolar para que os alunos também
possam replicar no dia a dia em
casa. A Prefeitura disponibiliza pro-
fissionais capacitados e já inseri-
dos no contexto escolar.
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Secretário e vereador fazem visita à
sede da Defesa Civil de Campinas

O secretário de Segurança de
Águas de São Pedro, Renan Stoco,
e o vereador Marco Antônio Berto
estiveram essa semana na sede da
Defesa Civil de Campinas. A via-
gem serviu para estreitar laços e
buscar parcerias visando a moder-
nização e o fortalecimento da De-

fesa Civil de Águas. O órgão cam-
pineiro é referência na macror-
região e tem sido exemplo de
gestão e boas práticas. "Juntos,
estamos trabalhando para ga-
rantir a segurança e proteção de
todos os cidadãos", disse o se-
cretário Renan Stoco.
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Alunos visitam comércio e expandem
aprendizado pedagógico

A Oficina de Turismo da
EMEF Maria Luiza Fornasier
Franzin proporcionou experiên-
cias incríveis aos alunos. Sob a
orientação do professor Vilmar,
na Ecoloja, os alunos aprende-
ram um pouco mais sobre sus-
tentabilidade com a engenheira
florestal Luciana Sartore Mene-
zes. Também houve a degusta-
ção de produtos veganos e falas
sobre a importância da conser-
vação ambiental.

Na academia Gym Fitness,
os alunos foram acompanhados
pela proprietária Adriana de
Araújo Afonso e exploraram
práticas de vida saudável e exer-
cício físico. Além disso, conhe-

ceram o Studio Elastic Trai-
ning/Gym Fitness.

Já no Hotel  Portal  das
Águas a calorosa recepção aos
alunos foi por conta da senho-
ra Fátima e do senhor Leandro.
No espaço, os alunos tiveram co-
nhecimentos sobre atendimen-
to ao hóspede, como funcionam
as instalações e, de quebra, des-
frutaram de um delicioso coffee
break.

A Prefeitura de Águas de
São Pedro agradece os empre-
sários e funcionários por enri-
quecerem a formação em turis-
mo dos alunos, ajudando a pre-
pará-los para uma indústria di-
nâmica e em crescimento.


